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Дорогие читатели!
 ► С 3 июня по 29 июля включительно редакция газеты «Наш 

Белгород» проводит фотоконкурс «Прошлое моего города». К 
заданию, которое мы опубликовали в №27 от 15 июля 2022 
года, как и в прошлый раз, правильные ответы прислали двое 
наших читателей: Илья Романов и Татьяна Кузнецова. 

И вновь удача была на стороне Ильи Романова: свой ответ он прислал 15 июля, 
прямо в день выхода газеты, а его соперница ответила верно, но немного позже. Вот 
что написал Илья (и это, кстати, абсолютно верный ответ): «На фото изображена 
скульптурная композиция «Встреча Везелицы и Северского Донца» - это аллегория 
слияния двух рек, по берегам которых расположен наш город. С 1982 года она стояла 
в фонтане возле универмага «Белгород». В 2005 году во время капитального ремон-
та торгового центра её убрали, место фонтана заняла новая пристройка. Скульптура 
хранилась на заводе архитектурного бетона. И только в 2020-м году за восстановление 
скульптуры взялся Михаил Смелый, сын Анатолия Смелого, автора первой компо-
зиции. Обновлённый памятник появился ко Дню города на набережной Везёлки, на-
против спортивного комплекса Светланы Хоркиной Белгородского госуниверситета». 

Ну что же, мы вынуждены констатировать, что в нашем конкурсе объявился лидер, 
на счету которого уже четыре балла. До победы Илье не хватает правильного ответа 
всего на один вопрос.

А мы напоминаем, что в ближайших номерах газеты мы будем публиковать фото-
графии, на которых запечатлены различные локации нашего города. Эти фотокар-
точки были сделаны в период с 1920-х по 2010-е годы. Вам, нашим читателям, нужно 
узнать улицу или площадь, двор или место в черте города и прислать свой ответ на 
электронную почту kumeyko@belnovosti.ru с темой «Фотоконкурс».

Читатель, который пришлёт правильные ответы на пять наших фотозаданий, полу-
чит приз от редакции газеты. 

Если вы хотите стать соавтором конкурсных заданий, присылайте на эту же элек-
тронную почту свои отсканированные фотографии, где вы, ваши дети или родите-
ли сняты на фоне города. К письму приложите описание обстоятельств, при которых 
было сделано фото, а также правильный ответ. Обещаем указать ваше авторство 
рядом с присланным фото.

Итак, конкурс.

Задание № 8. Это фото было сделано в конце 1990-х годов. Нет, динозавры к этому 
времени уже вымерли, но один остался напротив одного городского учреждения, на-
звание которого мы и предлагаем вам угадать. Задание в это раз не из простых. 

Ждём ваших ответов на нашу электронную почту! 

 ■ Фотоконкурс

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 19 июля 2022 г.  № 212/1618

О передаче вакантного мандата депутата Белгородского городского Совета шестого созыва  
кандидату из зарегистрированного списка кандидатов, выдвинутого избирательным объедине-
нием «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ БЕЛГОРОДСКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО 
ОТДЕЛЕНИЯ политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

В связи с досрочным прекращением полномочий депутата Белгородского городского Совета ше-
стого созыва Цевменко Игоря Владимировича, избранного в составе списка кандидатов, выдвинутого 
избирательным объединением «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ БЕЛГОРОД-
СКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОС-
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», в соответствии с частями 2.2 и 3 статьи 83 Избирательного кодекса Белго-
родской области, на основании решения Белгородского городского Совета от 28 июня 2022 года № 
575 «О прекращении полномочий депутата Белгородского городского Совета и внесении изменений 
в решения Белгородского городского Совета от 21 сентября 2018 года № 8, от 23 октября 2018 года 
№14», постановления Бюро Комитета БЕЛГОРОДСКОГО ГОРОДСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ КОММУНИСТИ-
ЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ «Об утверждении кандидатуры для замещения вакант-
ного депутатского мандата в связи с досрочным прекращением полномочий депутата шестого созыва 
Белгородского городского Совета по единому избирательному округу» от 07 июля 2022 года, выписки из 
протокола №18 от 07 июля 2022 года заседания Бюро Комитета БЕЛГОРОДСКОГО ГОРОДСКОГО ОТ-
ДЕЛЕНИЯ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ по вопросу предварительного 
рассмотрения кандидатуры И.Н. Гуковой, выписки из протокола №34 от 07 июля 2022 года заседания 
Бюро Комитета БЕЛГОРОДСКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ политической партии «КОММУНИ-
СТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» по вопросу согласования кандидатуры И.Н. Гуко-
вой, Избирательная комиссия города Белгорода постановляет:

1. Передать вакантный мандат депутата Белгородского городского Совета шестого созыва канди-
дату из зарегистрированного списка кандидатов по единому избирательному округу, территориальная 
группа №8, выдвинутого избирательным объединением «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ МЕСТНОЕ ОТ-
ДЕЛЕНИЕ БЕЛГОРОДСКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ политической партии «КОММУНИСТИ-
ЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», Гуковой Ирине Николаевне.

2. Выдать Гуковой Ирине Николаевне удостоверение об избрании депутатом.
3. Направить настоящее постановление в Белгородский городской Совет, БЕЛГОРОДСКОЕ ГО-

РОДСКОЕ МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ БЕЛГОРОДСКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ политической 
партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», опубликовать в газете «Наш 
Белгород» и разместить на официальном сайте органов местного самоуправления города Белгорода.

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на секретаря Избирательной ко-
миссии города Белгорода Н.И. Овчарову.

 Л.Н. КАЛАБИНА,
 председатель Избирательной комиссии города Белгорода

Н.И. ОВЧАРОВА,
 секретарь Избирательной комиссии города Белгорода

Соцконтракт? Легко!
 ► Подать заявку на заключение социального контракта 

белгородцы могут при содействии МФЦ.
Об этом сообщило министерство цифрового развития области. 
Жители региона, у которых среднедушевой доход не превышает величину прожи-

точного минимума, имеют в праве по программе «Содействие» получить до 250 тыс. 
рублей. На предоставленные государством деньги они могут открыть свой бизнес или 
вложить в развитие личного подсобного хозяйства, найти работу либо пройти профес-
сиональное обучение.

За прошедший год на Белгородчине при активном участии МФЦ были заключены 
более 4 тыс. социальных контрактов.

Напомним, что записаться на приём в МФЦ можно на сайте mfc31.ru, а также по те-
лефону (4722) 42-42-42.

Что ждёт белгородцев в День город 
 ► О подготовке к празднику рассказал мэр Белгорода Антон 

Иванов. 
Мероприятия пройдут с 30 июля до 7 августа 

включительно. Планируется открыть музей-дио-
раму после реконструкции и новый скейт-парк.

Дизайнеры разработали оригинальный стиль 
оформления города, взяв за основу геральдиче-
ские символы и цвета (им придали дополнитель-
ную смысловую нагрузку). По традиции к 5 авгу-
ста преобразятся общественные пространства, 
мосты и путепроводы, улицы.

В 27 управах города пройдёт масштабный 
конкурс благоустройства и городской конкурс та-
лантов, в «Октябре» - фестиваль креативных ин-
дустрий и экофестиваль, на главной площади под-
ведут итоги фестиваля-конкурса «Везёлка live».

5 августа пройдут традиционные патриотиче-
ские акции, чествование выдающихся земляков.

Все основные развлекательные события и вы-
ступления приглашённых артистов пройдут в вы-
ходные дни 6-7 августа. Музыкальный подарок - 
выступление «Хора Турецкого» и Казачьего хора 
из Ставропольского края.

ФОТО BELADM.RU

Померялись умом
 ► Белгород вошёл в десятку лучших в рейтинге Минстроя РФ 

«IQ городов» в категории «Крупные города».

Ранжирование проводили среди 64 россий-
ских городов численностью населения до одного 
миллиона человек.

Рейтинг «IQ городов» характеризует уровень 
цифровизации муниципального хозяйства и опре-
деляет эффективность внедрения решений про-
екта «Умного города». При его составлении учи-
тывают 47 показателей по десяти направлениям: 
городское управление, умное ЖКХ, инновации 
для городской среды, умный городской транс-
порт, интеллектуальные системы общественной 
и экологической безопасности и прочие. 

- Для Белгородской области «Умный город» - 
не просто проект, а новая философия. Она помо-
гает развивать наш регион и делать его удобным 
для жизни при помощи сервисов, - подчеркнул 
первый заместитель губернатора Евгений Ми-
рошников.

ФОТО BELREGION.RU

Чудесный уголок
 ► В Белгороде начали реновацию территории возле 

спорткомплекса Хоркиной. 
Строители готовят к выносу сети водоканала. Это первый этап в реализации про-

екта, который был утверждён год назад.
К земельным работам планируют приступить 1 августа, а завершить их намерены в 

течение трёх месяцев. Пляжная зона при этом останется открытой.
На территории планируется возвести три многоквартирных дома, обустроить на-

бережную с зоной для купания, зоны отдыха с детскими площадками и амфитеатром, 
высадить крупномерные деревья.



3№ 28 (1970) 
22 июля 2022 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru Власть и общество

Подробнее о городских событиях читайте и смотрите в сюжетах на сайте belnovosti.ru
Материалы полосы подготовил Пётр КОТОВ

Губернатор области Вячеслав Глад-
ков вместе с мэром города Антоном Ива-
новым и инвестором проекта Владими-
ром Зотовым осмотрели строительную 
площадку будущего парка аттракционов и 
развлечений, где строители забили пер-
вые сваи в тематической зоне «Белгород-
ские забавы». 

Развлекательное пространство разде-
лят на несколько зон:

«Стимград», «Заколдованная дерев-
ня», «Белгородские забавы», «Сказочный 
лес». 

Из-за особого расположения грунтовых 

вод в парке сделают водные объекты и 
каналы, а в будущем там даже появится 
аттракцион с аквагоркой. Пляж тоже пре-
образится: здесь появятся новые дорожки, 
локации. Первый этап строительства пла-
нируется завершить ко Дню города в 2023 
году.

«Уверен, что у нас получится лучший 
парк развлечений в стране!», - отметил в 
своих соцсетях Вячеслав Гладков.

Напомним, что парк аттракционов и раз-
влечений появится на левом берегу цен-
трального пляжа на улице Корочанской.

ФОТО: VK.COM/GLADKOV_VV

Мероприятие провели по инициати-
ве областной Общественной палаты. О 
том, зачем в Белгороде в своё время 
построили города мастеров, рассказал 
генеральный директор «Мастерславля» 
Денис Савельев. Он подчеркнул, что 
этот проект не направлен на получение 
сверхприбыли. Для того чтобы обеспе-
чить самоокупаемость этого учрежде-
ния, необходим постояннный поток по-
сетителей. 

В «Мастерславле» реализуют ряд 
льготных программ. Например, много-
детные семьи могут раз в месяц бес-
платно посетить мероприятия, а в буд-
ние дни прийти за половину стоимости 
билета. Безвозмедные занятия прово-
дят и для благотворительной организа-
ции «Синяя птица», которая оказывает 
помощь детям-инвалидам. За четыре 
года работы города мастеров его посе-
тили около 256 тыс. ребят, из которых 
19,5 тыс. участвовали в программах без-
возмездно. 

- «Мастерславль» - это пространство, 
в котором главными являются дети. В 
игровой форме мы рассказываем им о 
существующих профессиях. Мы гово-
рим: «Попробуйте, это интересно!», - 
рассказал Денис Савельев.

Директор Белгородской государ-
ственной филармонии Светлана Бо-
руха предложила создать в городе 
мастеров библиотеку и отделение клас-
сической музыки. При этом она усомни-
лась, что возрастной ценз «5+» соответ-
ствует задачам «Мастерславля». 

Впрочем, и верхняя возрастная гра-
ница посетителей города мастеров 
вызвала у некоторых участников об-
щественного обсуждения немало вопро-

сов. Активисты предложили создать в 
городе мастеров «Клуб предпринимате-
лей» для учащихся 9-11 классов и сту-
дентов ссузов. Это позволило бы им по-
знакомиться с азами ведения бизнеса. 
Кроме того, общественники предложили 
организовать программы волонтёрской 
деятельности с прохождением практи-
ки на базе детского центра. Ещё одна 
идея - рассказывать юным посетителям 
«Мастерславля» о ремёслах Белгород-
чины.

- Считаю, что детям важно показы-
вать не только какую-либо профессию, 
но и возможное место работы. Это будет 
конкретным руководством к действию. 
Как говорится, «где родился, там и при-
годился». Стоит задуматься об увели-
чении ресурсов, которые сделают де-
ятельность учреждения завтра лучше, 
чем сегодня, - отметил министр обра-
зования Белгородской области Андрей 
Милёхин.

Председатель Общественной палаты 
области Надежда Рожкова сказала, что 
важно изменить масштаб учреждения: 
от муниципального до регионального 
уровня. 

В результете обсуждения все участ-
ники мероприятия сошлись во мнении, 
что «Мастерславль» важен, а потому 
его деятельность нужно всемерно под-
держивать. 

Итоговый документ будет опубли-
кован на официальном сайте Обще-
ственной палаты Белгородской области 
в форме рекомендаций и предложений, 
которые будут направлены как гене-
ральному директору «Мастерславль-
Белгород», так и министру образования 
региона.

«Мастерславль»: 
взгляд в будущее

 ■ Мнение

 ► Дискуссия о перспективах развития города мастеров, 
который переходит в муниципальную собственность, 
состоялась 15 июля в Белгородской областной научной 
библиотеке. 

 ► В Белгороде состоялось 
первое заседание 
Общественной палаты 
областного центра 
третьего созыва. 

На нём избрали председателя палаты. 
Им стал Денис Глотов, вице-президент 
Белгородской региональной спортивной 
общественной организации «Федерация 
спортивной борьбы Белгородской обла-
сти». За него проголосовали 24 члена па-
латы из 28 присутствовавших. 

Общественники выбрали заместите-
ля председателя и секретаря палаты, 
сформировали пять рабочих комиссий, 
определили их руководителей. Состав 
Общественной палаты сформирован 
из 30 горожан. Десять из них утвердила 

администрация города, десять - Белго-
родский городской Совет. Оставшиеся 
десять членов избраны из числа активи-
стов, предложенных общественными ор-
ганизациями.

- Мы живём в непростой период для 
страны, когда особенно важна тесная 
связь между обществом и органами вла-
сти. Будем выстраивать эту работу мак-
симально эффективно, чтобы органы 
власти лучше слышали желания, чаяния 
людей, - сказал Денис Глотов. 

На первом заседании приняли и ряд 
других важных решений: утвердили со-
став и руководство комиссий, выбрали 
секретаря и заместителя председателя. 
Уже на следующих встречах члены пала-
ты обсудят конкретные инициативы при-
званные улучшить жизнь горожан.

ФОТО BELADM.RU

В тесном  
взаимодействии

 ■ Общество

К присутствующим в зале с привет-
ственным словом обратился заместитель 
главы городской администрации - руково-
дитель департамента экономического раз-
вития Игорь Григоренко. Он подчеркнул, 
что для успешной торговли надо многое 
знать и уметь, понимать психологию лю-
дей и не боятся никаких трудностей. Игорь 
Юрьевич поздравил работников этой 
сферы экономики с профессиональным 
праздником и пожелал им удачи в делах.

На торжественном мероприятии луч-
шим по профессии вручили почётные 
грамоты и благодарственные письма 
городской администрации, а также ми-
нистерства сельского хозяйства и про-
довольствия области. 

Напомним, что День работника тор-
говли ежегодно отмечается в нашей 
стране в последнее воскресенье июля. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Продавец - бизнеса венец  ■ Дата

Это средства городского и областно-
го бюджетов. Сейчас школы и детские 
сады готовят к началу учебного года. 
Работы идут по графику. Строители ре-
монтируют фасады, кровли, инженер-
ные сети, проводят отделку помещений, 
меняют ограждения и благоустраивают 
школьные дворы. Параллельно обнов-
ляют системы безопасности, на что за-
тратили более 67 млн рублей. Ещё на 
411 млн закупили новое оборудование 
и мебель.

В садах №№ 25, 59 и 84 создают до-
ступную среду для маломобильных 
воспитанников. Продолжается ремонт 

классов для детей с расстройством 
 аутистического спектра в школах №№ 29, 
47 и 48. Скоро туда завезут специализи-
рованное оборудование.

Приёмка школ и дошкольных учреж-
дений Белгорода начнётся 25 июля. Уча-
стие в ней примут представители МЧС, 
сотрудники полиции, Роспотребнадзора 
и управления образования. Свою оцен-
ку дадут также специалисты областного 
Центра гигиены и эпидемиологии.

Всего предстоит посетить 112 обра-
зовательных учреждений. Школы и дет-
ские сады, где проходит капремонт, про-
верять не будут.

Учебный год  
не за горами

 ■ Образование

 ► Около 3 млрд рублей направили на ремонт 
образовательных учреждений Белгорода. 

На пути к лучшему парку  ■ Стройка

 ► Чествование работников торговли, приуроченное 
к их профессиональному празднику, состоялось во Дворце 
культуры «Энергомаш». 

 ► В столице региона начали возводить парк аттракционов 
и развлечений. 
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В начале заседания депутатам пред-
ставили нового полномочного предста-
вителя мэра в городском Совете. На эту 
должность назначен заместитель главы 
городской администрации по социальной 
политике и образованию Сергей Андре-
ев. В его обязанности теперь входит вза-
имодействие между мэрией и депутатским 
корпусом при подготовке и рассмотрении 
городским Советом проектов решений, а 
также контроль их исполнения. 

О финансах
Проект решения о внесении изменений 

в бюджет Белгорода на текущий год и пла-
новый двухлетний период представил за-
меститель мэра Андрей Дятлов. Поправ-
ки связаны с поступлениями в казну города 
средств из вышестоящих бюджетов. В ре-
зультате доходная часть увеличивается 
почти на 1,3 млрд рублей, и примерно на 
столько же выросла сумма расходов. До-
тации выделены на обеспечение сбалан-
сированности муниципального бюджета, 
расширение объёма работ по ремонту до-
рог и реконструкцию дворов многоэтажек. 
Трансферт предоставлен на обустройство 
временных переселенцев в связи с прове-
дением специальной военной операции. 
Кроме того, средства направлены на повы-
шение качества жизни населения област-
ного центра. 

Андрей Владимирович подчеркнул, 
что при внесении изменений сохраняется 
тенденция по снижению дефицита город-
ского бюджета.

Представитель прокуратуры Белгорода 
представил замечания к проекту данного 
решения. Он отметил, что в муниципаль-
ном бюджете на текущий год первона-
чально не были предусмотрены средства 
на приобретение пакета акций компании 
«Мастерславль-Белгород».

Заместитель мэра Андрей Дятлов, 
ссылаясь на нормы Бюджетного кодекса 
РФ (ст. 80) и разъяснения Минфина, зая-
вил, что упомянутая коммерческая сделка 
направлена исключительно на повышение 
качества жизни населения. Она не проти-
воречит действующему законодательству. 
Аналогичную точку зрения высказала и 
председатель Контрольно-счётной палаты 
города Светлана Сорокина.

Позицию городской администрации по-
яснил мэр Антон Иванов.

- Вопрос о прибретении пакета акций 
был предварительно детально прора-
ботан, а потому мы можем юридически 
обоснованно отстаивать свою позицию. 
«Мастерславль» был создан в рамках го-
сударственно-частного партнёрства при 
участии крупного капитала. Это знаковое 
предприятие не только для Белгорода, но 
и для всей области. Его цель - организация 
деятельности по профориентированию 
детей. Сейчас «Мастерславль» требует 
реновации и дальнейшего развития. Ос-
новной акционер делать это не намерен, 
поскольку акцентирует внимание на дру-
гих видах деятельности. Мы понимаем 
важность данного объекта. Нам нужна 
профессиональная ориентация детей на 
специальности врачей, работников АПК, 
специалистов по ландшафтному обу-
стройству. Например, хотим по соседству 
с «Мастерславлем» создать аптекарские 
огороды, плантации и грядки. Планов у нас 
много. Мы видим перспективность проек-
та «Мастерславль». Заключая сделку по 
приобретению всего пакета акций, мы тем 
самым берём на себя ответственность, - 
сказал Антон Иванов. 

Решение о внесении изменений в му-
ниципальный бюджет принято депутатами 
подавлящим числов голосов.

О приобретении
Проект решения об изменении доли 

участия муниципалитета в предприятии 
«Мастерславль-Белгород» депутатам 
представил заместитель главы городской 
администрации - руководитель департа-

мента экономического развития Игорь 
Григоренко. Он сообщил, что сегодня 
доля городского округа в предприятии со-
ставляет 26%, а остальное принадлежит 
шести местным компаниям. Контрольный 
пакет акций (70%) - в собственности хол-
динга «Агро-Белогорье». 

Игорь Юрьевич подчеркнул, что стои-
мость всего пакета акций сложилась в раз-
мере 281 млн рублей на условиях прода-
жи компании. Муниципалитет как один из 
акционеров имеет первоочередное право 
при покупке акций. Сейчас в «Мастер-
славле» создана инфраструктура для про-
ведения досуга детей, направленного на 
профессиональную ориентацию, и её не-
обходимо сохранить.

В ходе обсуждения дупутаты горсовета 
подняли вопрос об убытках предприятия в 
последние годы. 

- Аудит акционерного общества регу-
лярно проводился по результатам каждого 
финансового года. Отрицательные показа-
тели последних лет связаны с пандемией 
коронавируса, а также со связанными с 
ней санитарными ограничениями. Отмечу, 
что в 2019 году «Мастерславль» приносил 
прибыль. Произведённые расчёты и ана-
лиз свидетельствуют: доходы могут превы-
шать расходы, - сообщил Игорь Юрьевич. 

Тему продолжил глава городской адми-
нистрации Антон Иванов.

- Мы намерены освободить предпри-
ятие «Мастерславль-Белгород» от непро-
фильных видов деятельности. Сохраним 
за ним организацию и проведение позна-
вательного досуга детей, приобщениие их 
к различным профессиям. Всем осталь-
ным (размещение, питание посетителей 
и прочее) будут заниматься на профес-
сиональной основе представители про-
фессионального бизнеса. При переходе 
«Мастерславля» в собственность муни-
ципалитета будет принят устав предпри-
ятия и регламент его работы. Сейчас мы 

ищем директора, который смог бы зажечь 
коллектив и предложить новые формы 
работы с детьми. Заверяю, что «Мастер-
славль» не изменит своей направленности 
и останется в Белгороде городом масте-
ров, - подчеркнул Антон Александрович. 

Решение о приобретении муниципали-
тетом всего пакета акций «Мастерславль-
Белгород» депутаты приняли большин-
ством голосов при одном голосе против и 
пяти воздержавшихся. 

Об автопарковках
Проект решения о внесении изменений 

в правила создания и пользования парко-
вочными местами изложил заместитель 
директора муниципального учреждения 
«Белгородское парковочное простран-
ство» Сергей Мещеряков. Он отметил, 
что эта сфера муниципальных услуг в 
Белгороде динамично развивается. По его 
словам, необходимо дифференцировать 
размер платы за пользование парковка-
ми в зависимости от продолжительности 
пользования ими водителями. Кроме того, 
тариф должен зависеть от группы и вида 
транспорта. 

- Сейчас загруженность на ряде парко-
вочных зон составляет более 90%, что не 
позволяет эффективно использовать ма-
шино-места. Дифференцированный та-
риф позволит повысить оборачиваемость 
парковочных мест в несколько раз, - кон-
статировал Сергей Мещеряков. 

В связи с этим он предложил ввести 
дифференцированную плату в преде-
лах от 20 до 40 рублей в час. Логика оче-
видна: чем больше загружена парковка, 
тем дороже стоит на ней машино-место. 
В итоге обсуждения проекта решения 
на заседании постоянно действующей 
комиссии горсовета максимальный раз-
мер платы был снижен с 45 до 40 рублей 
в час. 

Для резидентов платных парковок - 
жителей окрестных домов - стоимость 
абонемента значительно уменьшается: 
с 2,4 тыс. рублей в месяц до 800 - 1500 
рублей в год (в зависимости от времени 
работы парковок). Отметим, что для не-
резидентов абонементы станут доступны 
по более высоким тарифам. 

Напомним, что накануне сессии мэр 
Антон Иванов на своей странице в со-
циальных сетях написал: «В системе 
платного парковочного пространства в 
Белгороде нужны перемены. Я проана-
лизировал обращения горожан, а также 
опыт работы платных парковок других го-
родов. Надеюсь на поддержку депутатов 
в реализации инициатив».

Народные избранники приняли реше-
ние единогласно и внесли предложенные 
изменения в соответствующие муници-
пальные нормативные акты.

О званиях и награждениях
На сессии прошло тайное голосование 

за кандидатуры горожан, которым трудо-
вые коллективы и общественные органи-
зации предложили присвоить звание «По-
чётный гражданин Белгорода». Из четырёх 
кандидатов предстояло выбрать лишь дво-
их. Напомним, что эта квота установлена 
Положением об этом почётном звании. 

Депутаты отдали предпочтение ветера-
ну войны и труда Николаю Андреевичу 
Зинченко и генеральному директору хол-
динга «Владмива» Владимиру Петрови-
чу Чуеву. 

На сесии почётной грамотой города 
Белгорода за плодотворную работу па-
триотической и духовно-нравственной на-
правленности наградили Героя России, 
депутата горсовета Вячеслава Михайло-
вича Воробьёва.

Почётной грамотой Белгородского го-
родского Совета за активное участие в об-
щественно-политической жизни наградили 
депутата по одномандатному избиратель-
ному округу № 20 Александра Ивановича 
Стригунова.

Кроме того, депутаты приняли реше-
ние наградить ряд граждан медалями «За 
заслуги перед городом Белгородом». Их 
кандидатуры представила депутатам ру-
ководитель аппарата мэрии Наталья Бо-
дякова.

Медалью первой степени предложили 
наградить главного врача инфекционной 
клинической больницы им. Е.Н. Павлов-
ского Александра Баранова и генераль-
ного директора «Белгородского завода 
металлоизделий» Александра Шишина. 
К медали второй степени представлены 
сотрудник выставочного зала «Родина» 
Станислав Дымов, заместитель губерна-
тора Ольга Медведева и участник Вели-
кой Отечественной войны Пётр Сиднев. 
Медалью «За заслуги перед городом Бел-
городом» третьей степени предложили 
удостоить Андрея Мухартова, Эльвиру 
Работягову, Людмилу Русинову и Ли-
лию Рыжкову.

Депутаты городского Совета единоглас-
но проголосовали за представленные к на-
граждению кандидатуры.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО SOVETDEP31.BELADM.RU/

Вклад в будущее Белого города
 ► Очередная, 51-я сессия Белгородского городского 

Совета шестого созыва прошла 19 июля в здании мэрии. 
Представляем вниманию читателей обзор основных 
решений, принятых народными избранниками.

«Мастерславль-Белгород» работает 
с 2018 года. 

Сметная стоимость объекта - 
330 млн руб.
Уставной капитал - 290 млн руб.
Рыночная стоимость (на 23.05.2022 г.) - 
388 млн руб.
Убыт ки предприятия: 

2021 г. - 7,2 млн рублей; 
2020 г. - 16,5 млн рублей. 

СПРАВКА «НБ» »
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 ► В рамках фестивальной 
программы «Белгородское 
лето» каждые выходные 
в областном центре 
проходят развлекательные 
мероприятия. Мы 
побывали на одном 
из них, пообщались 
с организаторами 
и участниками и узнали, 
где и как можно отдохнуть 
в Белгороде.

15 июля в городе прошёл первый со-
ревновательный день «Ночной Лиги 
пинг-понга» (НЛП). Все желающие могли 
не только поиграть в настольный теннис, 
но и просто отдохнуть. Мероприятие про-
ходило на заднем дворе культурного цен-
тра «Октябрь», где вплоть до 12 августа 
каждую пятницу можно будет испытать 
свои силы в пинг-понге или поучаство-
вать в культурной программе, организо-
ванной для зрителей.

Для этого за «Октябрём» в дни со-
ревнований установят шесть игровых 
столов и создадут три зоны отдыха с 
диванами, пуфами и столами. Здесь же 
предусмотрены и развлекательные зоны: 
сухой бассейн с шариками для самых ма-
леньких, настольный хоккей для детей 
постарше и взрослых, и даже велотре-
нажёр, который, кстати, пользуется спро-
сом. Организаторы стараются не дать 
публике заскучать, устраивая раздачу 
энергетиков, чая и угощая собравшихся 
тортом по случаю торжества открытия. 

В первый соревновательный вечер 
«Ночной Лиги пинг-понга» здесь играет 
современная музыка, на гриле готовят 
хот-доги и кукурузу. На небольшой терри-
тории собралось немало народа. Одних 
заявок на участие подано более 150, но 
многие пришли просто поболеть за дру-
зей, посмотреть на игры и развлечься. 
Мероприятие собрало людей разных воз-
растов: здесь можно встретить и совсем 
маленьких детей, и пожилых белгород-
цев. 

Мы поговорили с организатором «Ноч-
ной Лиги пинг-понга» Дмитрием Ткачен-
ко о том, как появилась идея мероприя-
тия и чего белгородцам ждать в будущем. 

- Дмитрий, расскажите, как появи-
лась идея создания «НЛП»?

- Признаюсь честно: меня сложно на-
звать любителем пинг-понга - в детстве 
никогда не получалось в него играть. Я 
гораздо больше любил шахматы. Но по-
сле сотни мероприятий, которые органи-
зовал в городе, я начал задумываться о 
том, что нужно делать не только то, что 
нравится мне, но и людям. Выходя с ра-

боты (а мы трудимся здесь, в «Октябре», 
на втором этаже), я постоянно вижу, как 
кто-то играет в пинг-понг. «Если эта игра 
привлекает многих, - подумал я, - то по-
чему бы не придумать мероприятие для 
любителей этой игры?».

- Вы впервые организовываете 
подобные соревнования?

- Да, такое мероприятие мы организо-
вываем в первый раз, но я уже чувствую 
большой отклик от горожан - у меня теле-
фон разрывается неделю от звонков и со-
общений. Люди хотят зарегистрировать-
ся, не понимают, почему так мало мест. 
Я скажу честно: когда мы ставили квоту 
в сто мест, это было в шутку. Никто не 
ожидал такого интереса. Мне говорили, 
что больше 15 человек нам собрать не 
удастся. 

- Все ли могут участвовать? 
Есть ограничения по возрасту?

- Как таковых ограничений нет. У 
нас участвуют люди разных возрастных 
групп. Среди участников есть порядка 
семи человек, которым больше 60 лет. 
Есть и с десяток ребят, которым меньше 
15 лет. 

- Чего вы ждёте от данного меро-
приятия?

- Надеюсь, нам удастся повысить 
интерес к этому виду спорта в Белгоро-
де. Люди будут покупать ракетки, мячи 
и чаще соревноваться, решать какие-то 
свои проблемы и конфликты не в жизни, а 
на игровом поле.

- Есть ли ещё что-то подобное в 
Белгороде?

- В рамках проекта «Белгородское 
лето» мы организовываем различные ме-
роприятия. У каждых выходных есть своя 
тематика. 16 и 17 июля - это футбольные 
события. Вот мы и проводим первое в 
Белгороде соревнование по панна-фут-
болу, а также чемпионат по киберфутбо-
лу среди горожан.

- В таком случае чего ожидать от 
следующих выходных?

- Всё проходит очень стихийно. Ска-
жем, в понедельник подумали, во вторник 
прописали план, в среду придумали афи-
шу и в четверг начали это всё продвигать. 
Организация происходит на очень боль-
шой скорости. Сейчас стараемся разви-
вать социальные сети управления мо-
лодёжной политики, выкладываем туда 
афиши, анонсы. А так мы сами узнаём о 
том, что будем делать, за несколько дней.

Хотя заявленный приз в 20 тысяч ру-
блей, по мнению Дмитрия, увеличил 
интерес к событию, большинство участ-
ников не имеет профессионального опы-
та игры в пинг-понг и пришли, скорее, за 
участием, чем за победой. Друзья Артём 
и Назар решили с интересом провести 
пятничный вечер и трезво оценивают 
собственные шансы. Хоть у Артёма и 
есть опыт игры в большой теннис, он счи-
тает, что здесь этого будет недостаточно: 

- Мы на любительском уровне раз в 
неделю ходим просто поиграть. Я видел, 
кто пришёл сюда: эти люди годами в ЦМИ 
занимаются, поэтому я знал изначально, 
что нам не выиграть. 

- Если пару человек выбьем, то уже 
нормально, - заключает Назар.

Действительно, некоторые участники 
играют так, будто с рождения не выпу-
скали ракетку из рук. Елена уже успела 
одержать первую победу и во время ожи-
дания следующей игры поделилась свои-
ми успехами и мыслями с нами: 

- Я с детства играла в пинг-понг. Вы-
ступала сначала за школу, на районных 
соревнованиях, за область играла. Все 
пять лет учёбы была первой ракеткой 

«Технолога», десять лет уже, как я его 
окончила, но всё ещё продолжаю играть. 
Считаю, что не стоит недооценивать со-
перников, здесь собравшихся. Себе я уже 
давно всё доказала в спорте, поэтому 
сейчас просто посещаю интересные ме-
роприятия: здесь интересная локация, 
программа и люди, поэтому постараюсь 
прийти на все игры.

Анастасия и Сергей пришли попробо-
вать свои силы всей семьёй, взяв с собой 
сына Кирилла. Из троих только Анаста-
сия занималась серьёзно пинг-понгом, 
однако глава семейства не теряет надеж-
ды и энтузиазма.

- Решили вот сами попробовать по-
играть и ребёнка приобщить, так, может, 
весь возможный выигрыш и заберём, - 
смеётся Сергей.

Из общения с участниками становится 
понятно, что большинство белгородцев 
на таких мероприятиях просто отдыха-
ют и знакомятся с интересными людьми, 
а музыка и угощения создают для этого 
благоприятную атмосферу. Мешающим 
фактором стала лишь нестабильная бел-
городская погода: к середине соревно-
ваний полил дождь. Но организаторы на 
этот случай предусмотрели возможность 
проведения матчей внутри «Октября». 
Так что настроение, если и было подпор-
чено, то несильно.

Никита МИГУЛИН
ФОТО АВТОРА

Главное - не победа
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Знай наших

«Работай высоко, спи низко»
О трудном характере главной высотной 

жемчужины Кавказа не подозревала бел-
городка Елена Кальницкая. Она вовсе не 
спортсменка, и взойти на Эльбрус не было 
мечтой всей её жизни. Однажды на завод, 
где Елена работает переводчиком, при-
шёл идейный вдохновитель возрождения 
альпинизма на Белгородчине, без преуве-
личения легендарный человек, президент 
Белгородской федерации альпинизма и 
скалолазания Сергей Шевченко. Он соби-
рал желающих испытать себя и отправить-
ся штурмовать вершину. 

Елена решилась. Тем более что завод 
оплатил поездку. Она понимала, что физи-
ческой подготовки не хватает. Как же тогда 
идти вместе со всеми? Но отступать - не в 
правилах Елены. 

- Как только я решила, что поеду, начала 
бегать. Потому что бег на длинные дистан-
ции помогает тренировать выносливость. 
Раньше я никогда не бегала, пришлось на-
чинать с нуля. Сначала по два-три киломе-
тра, - рассказывает Елена Кальницкая. 

Так пролетели три месяца. Настал день 
отъезда. Каждый сам решает, каким спо-
собом лучше добраться до места: само-
лётом, поездом, личным автотранспортом. 
Так же и с экипировкой. Если часть снаря-
жения брать у знакомых или друзей, вый-
дет дешевле. 

На месте сбора началась подготовка. 
У каждого было время, чтобы понять свои 
слабости, справиться с эмоциями. Попы-
таться обуздать непокорную природу, что-
бы на шаг ближе подступиться к хитрой и 
величавой горе Эльбрус. 

Чтобы резко не набирать большую вы-
соту, устраивают небольшие выходы, под-
нимаясь с каждым днём всё выше и выше. 
Это помогает организму адаптироваться 
к недостатку кислорода в воздухе и к по-
ниженному давлению. Происходит своео-
бразная акклиматизация организма в ус-
ловиях гор.

Альпинисты говорят: «Работай высоко, 
спи низко». Поэтому после таких акклима-
тизационных прогулок они возвращаются 
на базу, чтобы дать организму отдохнуть. 

Группа собралась большая - всего 34 
человека. Елена заметила, что многие ре-
бята имеют хорошую физическую подго-
товку. Ей же было трудно с самого первого 
дня. В душу закрались сомнения: стоит ли 
пытаться штурмовать вершину? Но чем 
ближе был день, когда нужно идти наверх, 
тем сильнее становилось желание преодо-
леть себя. Рискнуть, попробовать. 

- Мы ходили на скалы Пастухова (группа 
скал, расположенных на высоте 4700 ме-
тров на южном склоне Эльбруса. - Прим. 
авт.). Я тогда неправильно оделась, очень 
сильно замерзла, - говорит Елена. - Вече-
ром почувствовала недомогание. Каза-
лось, что невозможно будет продолжить 
восхождение. Но каждый проявлял заботу. 
Кто-то предлагал витамин С, кто-то при-
носил горячий чай или глинтвейн. Из всех 
этих мелочей складывается общая атмос-
фера поддержки. И неважно, что ты дале-
ко от дома с незнакомыми людьми. Когда 

ты в команде единомышленников, всегда 
чувствуешь себя комфортно. 

На штурм
Настал момент, которого ждали все. 15 

июля 2022 года - штурм Эльбруса. Цель - 
высота 5642 метра.

Участники восхождения проснулись в 
01.30. Сонные бредут чистить зубы и за-
втракать. В горах тем временем полнолу-
ние. Перекусив, собираются в путь. Вот так 
описывает восхождение один из участни-
ков похода Антон Андросов:

- Преодолеваем перевал за перева-
лом, километры в длину и сотни метров 
в высоту. Кто-то останавливается и воз-
вращается. Таких будет много даже на 
финишной прямой. Идём вдоль обрывов, 
вцепляясь кошками в снег, ледорубами - в 
ледяную стену. Порой лучше не смотреть 
вниз - можешь потерять равновесие. Но 
когда удаётся оглянуться, видишь, что ка-
менные горы, совсем недавно казавшиеся 
огромными, стали маленькими. Взглядом 
оцениваешь тяжесть очередного пред-
стоящего подъёма. Цепляешься страхов-
кой и снова, шаг за шагом, идёшь вверх. 
Ветер усиливается, и некоторых просто 
начинает сдувать с нашей снежной тро-
пы. При каждом порыве ветра садишься, 
выставляя ногу вбок, упираясь кошками в 
снег или лёд. Кажется, что воздух сейчас 
закончится. Мешает дышать, но бережёт 
от ветра и мелких льдинок балаклава. Де-
лаем небольшой привал. Достаю бутыль 
с водой, чтобы утолить жажду. Бутыль за-
леденела, спасает термос с чаем. Снова 
подъём, и финишная прямая уже на вы-
соте более пяти километров. Начинается 
сильный ветер…

Сильный ветер - это мало сказано. 
Шутка ли, 80 км в час! Альпинисты уже 
почти дошли до плато, когда на высоте 
5300 метров стихия разыгралась не на 
шутку. А ведь прогноз сулил хорошую по-
году. Всё случается в один миг. Вот она - 
хитрость горной вершины. Ишь, чего за-
хотели! Я здесь хозяйка, повелительница 
снега и льда!

- Приходилось выдержать очень се-
рьёзную физическую нагрузку. Было тя-
жело идти, болели ноги, спина. Что каса-
ется эмоциональной составляющей, то в 
какой-то момент я поняла, что некоторые 
из команды не смогут продолжить путь и 
вернутся в лагерь. Начались внутренние 
терзания. Как лучше поступить? Но я ре-
шила: если сейчас я этого не сделаю, то 
буду жалеть об этом всю жизнь. И решила 
рискнуть, - вспоминает Елена Кальницкая.

В этот день многие команды из-за по-
годных условий решают отказаться от 
идеи подняться на вершину и возвраща-
ются в лагерь. В белгородской группе под 
руководством Сергея Шевченко дошли до 
вершины почти все, за исключением двух-
трёх человек. Ветер заставлял людей ло-
житься на снег, и они ползком, в букваль-
ном смысле на четвереньках, шли к своей 
цели. А как же, мы тоже с характером, не 
лыком шиты! Посмотрим, кто кого! 

У порога неба
- Всё, финал. Высота 5642 метра. 

Выше в нашей стране и Европе ничего 
нет. Мы, обессиленные, но счастливые, 
со слезами на глазах заваливаемся на 
вершине. Прижимаем собой рюкзаки, 
чтобы их не унесло ветром, который всё 
усиливается и усиливается. Обнимаем-
ся и пытаемся сделать фото. Отдыхаем 
у порога неба, где на огромной скорости 
проносятся и рвутся о нас облака, - вспо-
минает Антон Андросов.

Обратный путь был не менее сложен. 
Видимость нулевая. Эльбрус как будто всё 
больше свирепел, пытаясь показать всю 
свою мощь и силу человеку.

У Елены Кальницкой была только одна 
мысль: выжить и вернуться домой. Каза-
лось, что можно заблудиться, замерзнуть. 
Вспомнились близкие. А мелкие житейские 
неприятности показались малозначитель-
ными по сравнению с задачей сохранить 
собственную жизнь на высоте более 5 ки-
лометров над уровнем моря. Ещё один по-
учительный урок горы.

К счастью, все вернулись живыми и не-
вредимыми. Каждый со своими эмоциями, 
впечатлениями, мыслями.

- Никакая физическая подготовка не 
гарантирует человеку, что он дойдёт до 
вершины, - утверждает руководитель вос-
хождения, опытный альпинист Сергей 

Шевченко. - Безусловно, новичок должен 
быть здоров физически, вынослив, не 
иметь проблем с давлением, дыханием. 
Он должен уметь выдерживать длитель-
ные физические нагрузки. Но ещё более 
важен психологический фактор, настрой, 
дух. Честно говоря, когда я увидел хруп-
кую Елену, то подумал, что у неё не хватит 
духу дойти до вершины. Но я ошибался. 
Она дошла. Я горжусь командой! Никто не 
запаниковал, не дрогнул, не испугался. Са-
мое страшное на Эльбрусе - когда кто-то в 
одиночку пытается показать, что он силь-
ный. Никаких одиночных походов быть не 
может. Мы видели, как спасатели спускали 
труп погибшего альпиниста, который пы-
тался в одиночку взойти на вершину. Это 
роковая ошибка. Только командное вос-
хождение с опытным руководителем. Тог-
да проблем не возникнет.

Гора успокоилась и заснула. Гнев её 
утих. Заснули и ребята. Счастливые, ду-
мая о том, что вновь приедут сюда. Место 
встречи изменить нельзя. Эльбрус всегда 
готов к приёму гостей. Только в каком на-
строении он будет в следующий раз?

Надежда САУШИНА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЕЛЕНЫ КАЛЬНИЦКОЙ

Р. S. Автор благодарит Елену Каль-
ницкую, Антона Андросова и Сергея Шев-
ченко за помощь в подготовке материала.

В то утро разыгралась непогода:
Бушует ветер, сыплет лёд в лицо…
Сверь календарь - какое время года? -
Июль январь приводит на крыльцо.

Рассвет ещё не показался в небе,
Надеты кошки, в лапах - ледоруб,
Мы начинали путь и думали - к победе,
Морозный воздух был и свеж, и груб.

Одолевали силу притяженья,
Взлетая в воздух, падали сто крат,
Разбиты руки, содраны колена,
Остался жив - и этому ты рад.

Маячит впереди она, вершина,
Ты к ней ползёшь, не находя сил встать,
Ты вспомнишь всех: 
 сестру, отца, мать, сына,
И жизнь, что так не хочется отдать.

Отдать за то, что поманили горы,
За то, что ты рискнул продолжить путь,
Ошибки позабудешь ты нескоро,
Живи, учись и впредь мудрее будь…

В горах нет правых, нет и виноватых,
Нет тех, кто струсил, тех, кто не успел,
И сильный слабому окажется на равных,
И вспоминать одно мгновенье - твой удел.

Елена КАЛЬНИЦКАЯ,
15.07.2022. Эльбрус

 ► Капризная вершина, 
можно сказать, 
с характером. Могучая, 
грозная, своенравная. 
Кажется, вот она - 
редкая удача - хорошая 
погода для восхождения. 
И вдруг - ветер, 
дующий со скоростью 
80 километров в час! 
Бывает ли такое? 
На самой главной вершине 
страны - запросто! Так 
случилось и в этот раз… 
О том, как белгородцам 
удалось подняться 
на Эльбрус и не сойти 
с пути, рассказываем 
в нашем материале. 

Место встречи - Эльбрус
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Человек и его дело

От пряников до тортов
Ларисе 44 года, пять из которых она 

профессионально занимается конди-
терским искусством. В свободное время 
белгородка любит читать книги, зани-
маться садоводством и мастерить каш-
по и мебель из ротанга. Вместе с мужем, 
тремя сыновьями и дочкой она живёт в 
частном доме. Несколько лет назад жен-
щина решила монетизировать давнюю 
любовь к приготовлению десертов.

В кулинарный мир Лариса пришла 
много лет назад. Привязанность к этому 
делу со временем стала набирать обо-
роты и укрепилась.

- В детстве я не готовила. На кухне 
хозяйничали бабушка и мама. А вот уже 
в подростковом возрасте я начала печь 
печенье и булочки. Но помогать меня 
сильно не просили. Мама всегда говори-
ла: «Выйдешь замуж - ещё наготовишь-
ся!».

- Как и все дети, вы, наверное, 
очень любили сладкое?

- Так получилось, что с четырёх до 
16 лет я занималась балетом. А там 
было строгое правило: под запретом всё 
сладкое и мучное. Зато сейчас знаю точ-
но: я люблю, обожаю сладкое! 

- Когда же вы приготовили свой 
первый торт?

- Торты стала печь уже замужем, 
начиная с двадцати лет. В нашей се-
мье больше всего любили «Медовик» 
и «Пражский». Так что все праздники и 
торжества были на мне.

- В какой момент стало ясно, что 
это уже не просто хобби?

- Мой путь в профессиональном кон-
дитерском искусстве начался с пряни-
ков. Это было пять лет назад. Во время 
одной из поездок в мой любимый город 
Сочи я познакомилась с девушкой, ко-

торая, как оказалось, уже несколько лет 
пекла пряники на заказ. Мне очень по-
нравилась эта затея, я ею загорелась. 
После возвращения в Белгород купила 
всё необходимое, прошла дистанцион-
ное обучение и стала упражняться. А 
спустя пару месяцев показала свои ра-
боты знакомым и друзьям. Так появи-
лись первые заказы.

Параллельно с работой над пряника-
ми я стала отрабатывать рецепты новых 
тортов. Нужно было научиться их вырав-
нивать, украшать. Для этого я проходи-
ла онлайн-курсы и очное обучение. Про-
цесс полностью поглотил меня. 

«У меня всё получится!»
- Лариса, что стало вашей глав-

ной мотивацией?
- К тому времени дети уже подросли, 

появилось свободное время. Мне хоте-
лось делиться красотой с людьми, де-
лать их жизнь немного счастливее. Это 
так заряжает, когда видишь глаза клиен-
тов, когда реальность превосходит все 
ожидания. 

- Как домашний кондитер нахо-
дит своих клиентов?

- В любом бизнесе очень хорошо ра-
ботает сарафанное радио. Другой во-
прос - в масштабе этого бизнеса. Так и 
у меня постепенно начала  расширяться 
база клиентов.

Сначала это были редкие заказы, но 
к каждому я относилась очень трепетно. 
А всё ли понравится? Ведь нужно столь-
ко всего учесть: оформление, цветовая 
гамма, вкус. Особенно волнительно 
ожидание отзыва. Не столь важно - пло-
хого или хорошего. Гораздо хуже, когда 
тишина. Но самая лучшая похвала - по-
вторный заказ от клиента.

- Какие сложности есть в вашем 
деле?

- Трудности могут возникнуть везде, 
к этому стоит морально готовиться. В 
моей профессии это и количество зака-
зов, и характеры клиентов, и технологи-
ческие нюансы, и особенности продук-
тов. Что-то может пойти не так во время 
готовки: например, бисквит не поднялся, 
начинка не застыла, крем пошёл ком-
ками. Хотя, казалось бы, все действия 
давно отработаны, и ты готовишь всё, 
как обычно. В такие минуты важно со-
браться и сказать себе: «У меня всё по-
лучится!».

Прямо сейчас я планирую масшта-
бировать своё дело, это тоже непросто. 
Хочется, чтобы был постоянный поток 
заказов. Буду пробовать новые направ-
ления: готовить зефир, работать с ва-
фельной бумагой, шоколадом. Хочется 
расти и совершенствоваться.

Главный секрет - 
хорошее настроение

- Сейчас торты стали вашим ос-
новным источником дохода?

- Да, сейчас я зарабатываю исклю-
чительно в кондитерской сфере: пеку 
торты, изготавливаю наборы топперов 
(пряники на палочках), леденцы, мерен-
гу. Также сотрудничаю с другими конди-
терами, делаю топперы для профессио-
налов нашего города.

- Есть ли какие-то хитрости в 
кондитерском деле?

- Важнейшая тонкость в создании 
хорошего домашнего торта - это чёт-
кий тайм-менеджмент. При этом важно 
оставить время и на форс-мажорные об-
стоятельства. Далеко не на последнем 
месте и то, насколько для меня самой 
интересен заказ.

А главный секрет - хорошее настрое-
ние. На кухне только с таким можно что-
то творить. 

- И сколько можно зарабатывать, 
создавая торты на заказ в Белгоро-
де?

- У меня месяца без заказов ещё не 
было. А вообще заработок всегда зависит 
от сезонности. Кондитер у нас может по-
лучать как тысячу, так и 40 тысяч рублей.

- Расскажите о самом запомнив-
шемся торте. 

- Самый интересный заказ был для 
одной девушки на её день рождения. 
Причём декор и оформление она вы-
бирала сама. Это была мраморная ро-
спись торта по крему.

- Лариса, что вдохновляет вас на 
создание сладких шедевров?

- Мне нравится сам процесс создания 
торта. Происходит некая магия. Обыкно-
венные продукты превращаются в нечто 
оформленное и прекрасное. Для меня 
это, скорее, хобби, а не работа, потому 
что я воспринимаю создание тортов как 
удовольствие, а не как необходимость. 

Очень вдохновляют и другие конди-
теры. Всегда ищу интересные работы, 
которые мотивируют и заряжают. 

А также невероятный толчок дают от-
зывы заказчиков и мнения коллег по ре-
меслу. 

- Что можете посоветовать на-
чинающим кондитерам или тем спе-
циалистам, у которых опускаются 
руки?

- Делать, делать и ещё раз делать. 
Уровень мастерства растёт только в 
практике. Чтобы достичь успехов, не-
обходима и поддержка близких. Важно, 
чтобы они набрались терпения и дали 
вам время для роста и результатов. И 
тогда всё обязательно получится.

Беседовала Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЛАРИСЫ ГЕРАСИМОВОЙ

Самая сладкая работа
 ► В среду, 20 июля, в мире отмечали неофициальный 

праздник - День торта. Без сладкого украшения стола редко 
обходится день рождения. В последние годы особенно 
популярной стала профессия домашнего кондитера. 
Лариса Герасимова рассказала, каково готовить сладости 
на заказ в Белгороде.
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 ► За последние четверть века Белгород не раз оказывался 
на верхних строчках рейтингов самых благоустроенных 
и ухоженных городов России. Это уже стало визитной 
карточкой города, и многие жители воспринимают 
чистые дороги и благоустроенные общественные 
пространства как нечто само собой разумеющееся. 
А ведь за высокими позициями города в подобных 
рейтингах стоит труд сотен и тысяч сотрудников 
Белгорблагоустройства. И конечно, многие работы 
требуют не только умелых рук и смекалки, но и самой 
современной техники. «Наш Белгород» решил разобраться, 
какие специальные машины используют для того, чтобы 
город оставался чистым и привлекательным.

Быстрее, чище, умнее

НАЗВАНИЕ: самосвал с ГМУ - грейферной ма-
нипуляторной установкой.

НАЗНАЧЕНИЕ: вывоз крупногабаритных отхо-
дов - деревьев, старых покрышек, крупного мусо-
ра.

ГОДЫ ВЫПУСКА: 2022
ПРОИЗВОДИТЕЛЬ: МАЗ (Минский автомо-

бильный завод).
КОЛИЧЕСТВО В ПАРКЕ: 2 единицы.
«Изначально эти машины были спроектиро-

ваны для погрузки и перевозки металлолома. 
Отсюда и рабочее название - ломовоз. Самосвал 
укомплектован грейферной установкой - сталь-
ной «рукой», при помощи которой может подни-
мать до 350 кг груза за раз. За один рейс он пере-
возит до 10-12 тонн груза. Есть возможность 
установки дополнительных элементов (пенько-
дробилки, люльки), что расширяет сферу её при-
менения в уборке мусора с городских улиц».

НАЗВАНИЕ: экскаватор-погрузчик. 
НАЗНАЧЕНИЕ: погрузочные работы.
ГОД ВЫПУСКА: 2022.
ПРОИЗВОДИТЕЛЬ: Елабужский автомобиль-

ный завод.
КОЛИЧЕСТВО В ПАРКЕ: 2 единицы.
«Зимой мы используем такие экскаваторы 

для погрузки снега, в остальное время - для 
земляных работ. Также эти погрузчики хоро-
шо зарекомендовали себя в очистке обледене-
лых канав и при рытье ям. Как и подавляющее 
большинство всей новой техники, экскаватор-
погрузчик имеет сменные насадки для разных 
видов работ. В том числе пенькодробилку и кор-
чеватель для работы с деревьями».

НАЗВАНИЕ: мусоровоз с задней механизиро-
ванной загрузкой.

НАЗНАЧЕНИЕ: перевозка и утилизация быто-
вых отходов.

ГОД ВЫПУСКА: 2022
ПРОИЗВОДИТЕЛЬ: Ряжский авторемонтный 

завод.
КОЛИЧЕСТВО В ПАРКЕ: 1 единица.
«На первый взгляд этот мусоровоз ничем не 

отличается от предыдущих моделей, но в новой 
версии конструкторы решили позаботиться об 
экологии. Машина оснащена сливным баком для 
жидкости, которую зачастую выделяют про-
дукты питания. Благодаря этому все отходы 
доезжают до пункта утилизации, не оставляя 
вредные соединения и неприятный запах на до-
рогах. Это первая машина в автопарке с подоб-
ной технологией».

Последние три года парк Белгорбла-
гоустройства активно комплектуют но-
вой спецтехникой. В 2021-м его попол-
нили 90 единиц, а до конца этого года 
планируется поставить дополнительное 
новое оборудование - об этом сообщил 
губернатор Белгородской области Вя-
чеслав Гладков.

- До конца года в распоряжение му-
ниципальных образований поступит 82 
единицы техники. Я уверен, что эффек-
тивность работы муниципалитета повы-
сится, - отметил глава региона.

В начале июля мэру Белгорода Ан-
тону Иванову вручили сертификат на 
девять единиц новой специальной тех-
ники, среди которых есть грейфер, мад-
патчер и другие машины с диковинными 
наименованиями, назначение которых 
для большинства жителей города остаё-
тся загадкой. Мы попросили главного 
механика МБУ «Управление Белгорбла-
гоустройство» Алексея Бутова расска-
зать о возможностях новых машин для 
коммунального хозяйства. 

Комбинированный  
подход

- С учётом всех новых поставок у нас 
на балансе сейчас состоит 325 единиц 
техники, включая прицепы, но в эксплуа-
тации находится 266 единиц. Остальные 
проходят техническую экспертизу, 28 в 
ближайшее время будут утилизированы. 
Дополнительно требуют проверки ещё 
35 единиц техники - машины, которым 
уже больше 15 лет. Их судьба тоже ста-
нет известна позже, - с ходу погружает 
нас в арифметику предприятия Алексей 
Петрович. 

В Белгорблагоустройстве следят за 
тем, чтобы парк техники своевременно 
обновлялся. Дело в том, что со време-
нем машины приходят в негодность, и 
на их место должны поступать новые 
единицы, которые соответствуют всем 
современным требованиям.

- Системы ГЛОНАСС сегодня есть на 
всей технике в нашем парке, - расска-
зывает Бутов. - В техническом задании 
на закупку у нас есть обязательное тре-
бование, что вся техника должна быть 
оборудована такими системами монито-
ринга. Старые машины, на которых из-
начально таких приборов не было, мы 
дооснащаем системами спутникового 
позиционирования. Эти приборы позво-
ляют быстро выполнять задачи, опера-
тивно перебрасывать технику с одной 
локации на другую. Диспетчер в режи-
ме онлайн на мониторе видит, сколько 
единиц техники и где сейчас находятся, 
какой у них маршрут, через какое  время 
они освободятся. Это даёт возможность 
совершенствовать логистику и в конеч-
ном счёте благодаря современным тех-
нологиям удаётся экономить денежные 
средства. На отдельных единицах сей-
час есть даже видеонаблюдение. На-
пример, по требованию закона все наши 
мусоровозы оснащены видеокамерами. 
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НАЗВАНИЕ: дорожный ремонтёр «Мадпат-
чер».

НАЗНАЧЕНИЕ: ремонт ям на дорогах.
ГОД ВЫПУСКА: 2022
ПРОИЗВОДИТЕЛЬ: завод «Комплексные до-

рожные машины» (Смоленск).
КОЛИЧЕСТВО В ПАРКЕ: 1 единица.
«Ремонтный материал - смесь из битумной 

эмульсии и каменной крошки. Оборудование, как 
и у другой техники, съёмное, поэтому машина 
не простаивает и может использоваться как 
ремонтёр и самосвал. По нашим наблюдениям, 
покупка этой машины позволила в три раза уве-
личить производительность при заделке ям на 
дорогах города. Аппарат позволяет быстро и 
качественно заделывать мелкие косметиче-
ские щели в дорожном полотне».

НАЗВАНИЕ: подметально-уборочная машина 
УКМ-2000.

НАЗНАЧЕНИЕ: всесезонная уборка террито-
рии.

ГОД ВЫПУСКА: 2021
ПРОИЗВОДИТЕЛЬ: Курганский завод дорож-

ных машин (Кургандормаш)
КОЛИЧЕСТВО В ПАРКЕ: 4 единицы
«Все машины имеют максимальную комплек-

тацию и позволяют менять установки для убор-
ки в зависимости от сезона. Зимой используем 
снегоочиститель и пескоразбрасыватель для 
борьбы с гололёдом. В тёплое время года ком-
плектуем технику щётками для уборки или во-
донапорной бочкой для мытья. Машина доста-
точно мобильная и небольшая, что позволяет 
проводить уборку парков, скверов, тротуаров и 
велодорожек».

НАЗВАНИЕ: автобус ГАЗ-А65R52.
НАЗНАЧЕНИЕ: перевозка работников до ме-

ста работы и с объекта на объект.
ГОД ВЫПУСКА: 2022
ПРОИЗВОДИТЕЛЬ: Горьковский автомобиль-

ный завод (ГАЗ).
КОЛИЧЕСТВО В ПАРКЕ: 5 единиц.
«Один такой автобус может за раз пере-

везти 22 человека. При острой необходимости 
вмещает дополнительное количество пассажи-
ров за счёт своих габаритов и высоты потол-
ков, что позволяет ездить, в том числе, стоя. 
Дополнительные пять автобусов, полученные 
к уже имеющейся 21 машине, позволили полно-
стью организовать перевозку сотрудников ком-
пании, которых на данный момент в Белгород-
благоустройстве больше 1000».

НАЗВАНИЕ: подметально-вакуумная машина
НАЗНАЧЕНИЕ: уборка дорог от пыли и обо-

чины от листвы
ГОД ВЫПУСКА: 2022
ПРОИЗВОДИТЕЛЬ: Курганский завод дорож-

ных машин (Кургандормаш)
КОЛИЧЕСТВО В ПАРКЕ: 4 единицы
«По сравнению с предыдущими моделями эта 

машина имеет очистительные щётки по обеим 
сторонам, что увеличивает площадь уборки и 
её скорость. Если раньше можно было убирать 
только прилотковую часть дороги, то сейчас 
оборудование позволяет за раз пройтись по 
двум сплошным линиям. Также в конструкции 
есть установка высокого давления для мытья 
скамеек, урн и других машин. Объём бака - 3 тон-
ны. В новой версии установлена система видео-
наблюдения для контроля качества уборки».

Ещё одним преимуществом совре-
менной техники Алексей Петрович счи-
тает возможность менять оборудование 
на машинах, что позволяет использо-
вать технику как в тёплое время года, 
так и зимой.

- Мы придерживаемся комбинирован-
ного подхода в эксплуатации уборных 
машин. Наше предприятие должно со-
держать город в чистоте в любую пого-
ду: и в дождь, и в жару, и в снег, и в хо-
лод, поэтому готовимся ко всем случаям 
жизни, - подчёркивает главный механик. 
По его словам, большинство техники в 
течение дня можно переоборудовать 
под разные задачи. Выпала месячная 
норма снега за день - цепляем снего-
уборочные ковши. Засыпало листвой 
дороги - поставим пылесосы. Упавшие 
деревья загородили пространство - по-
грузим, вывезем, измельчим с помощью 
специального навесного оборудования. 
Для решения любых проблем здесь есть 
весь необходимый инструмент. Грейфе-
ры, кёрхеры, пенькодробилки, щётки, 
люльки - далеко не полный список всего 
набора устройств. 

Кадровый вопрос
Как мы уже поняли, большинство ма-

шин взаимозаменяемы. Но есть в парке 
предприятия и узкоспециализированная 
техника, под определённые нужды. Та-
кие машины наиболее ценны в работе. 
Именно такую технику в этом году пере-
дали Белгороду. Так что вопросы с обо-
рудованием почти полностью закрыли. 
Но появились новые трудности.

- Да, спецмашин сейчас хватает. Но 
требования с каждым годом растут, 
увеличивается территория города. С 
поставками новых единиц почти все по-
требности мы закрыли. Другое дело, что 
такая техника требует профессионала, 
который будет на ней работать. Дале-
ко не каждый водитель сможет быстро 
переквалифицироваться с одного обо-
рудования на другое, - рассказывает 
Алексей Бутов.

По его словам, одна из проблем, ко-
торую предприятие сейчас решает, - это 
кадровый вопрос.

- Например, сейчас мы, к сожале-
нию, не можем обеспечить работу парка 
тракторов в две смены. Все хотят быть 
блогерами, экономистами, и почему-то 
многие уверены, что трактористы сейчас 
не востребованы. Люди боятся сложно-
стей, связанных с этой работой. Нельзя 
сказать, что у нас маленькая зарпла-
та - ребята достойно зарабатывают, но 
только те, кто хочет работать, - расска-
зывает главный механик.

Предприятие 
неограниченных 
возможностей

Помимо рядовых задач по поддер-
жанию чистоты в городе, Белгорблаго-
устройство при необходимости может 
оказывать посильную помощь в работе 
других ведомств, где её техника также 
будет востребована. 

- Коммунальное хозяйство всегда 
было непростым делом. Каждый день 
ставит перед нами множество различ-
ных задач, которые касаются не только 
благоустройства городской среды. Вся 
наша техника состоит на учёте МЧС: 
при пожарах на нас лежит обязанность 
по подвозу воды. Также наша помощь 
может потребоваться при ликвидации 
чрезвычайных ситуаций, потому что у 
нас много строительной техники. Так что 
у нас широкий спектр деятельности - го-
раздо шире, чем может показаться на 
первый взгляд. Как говорит наш заме-
ститель директора: «Предприятие не-
ограниченных возможностей», - подчёр-
кивает Алексей Бутов.

Никита МИГУЛИН
ФОТО НАТАЛЬИ ХАРИТОШКИНОЙ
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Хрустящие  
кабачковые палочки

Очистите кабачок от кожуры и на-
режьте брусками толщиной около сан-
тиметра. Оливковое или другое рас-
тительное масло смешайте с солью и 
специями и промаринуйте в нём кабачки 
минут 20-30.

Затем обваляйте кабачки в паниро-
вочных сухарях и выложите на проти-
вень, застеленный пергаментом. По-
ставьте в разогретую до 200°С духовку 
на 15-20 минут, пока на кабачках не об-
разуется золотистая корочка. 

Вкусовые оттенки можно варьиро-
вать, добавляя и убирая специи (перец, 
паприка, чеснок и т. д.).

Фриттата  
(омлет с начинкой)

Очищенный от кожуры и семян каба-
чок нарежьте тонкой соломкой. Так же 
поступите с перцем. Лук нарежьте мел-
кими кубиками. Зелень порубите. С на-
чинками можно экспериментировать.

Обжарьте на оливковом масле лук. 
Когда он станет мягким, добавьте к нему 
кабачки, посолите и поперчите. Накрой-
те сковороду крышкой и жарьте ещё 2-3 
минуты.

В это время взбейте яйца с молоком. 
Добавьте к ним зелень и перец. Полу-
чившейся смесью залейте кабачки.

Можно дожарить омлет на медлен-
ном огне на сковороде, а можно отпра-
вить на 10-15 минут в духовку, посыпав 
тёртым сыром. В этом случае посуда 
должна быть огнеупорной.

ФОТО PINTEREST.COM

Готовы оказать помощь  ■ Новое в законодательстве

На вопрос читателя отвечает заме-
ститель начальника отдела - начальник 
отделения № 5 по вопросам миграции 
УМВД по Белгороду майор полиции На-
талья Руднева: 

- Сотрудники отдела по вопросам ми-
грации городского управления внутренних 
дел оказывают гражданам, прибывшим на 
территорию региона из ДНР, ЛНР и Укра-
ины, помощь в урегулировании правового 
статуса, а также знакомят их с российским 
законодательством. Они разъясняют поря-
док подачи документов и обращают внима-
ние на то, что теперь вступить в граждан-
ство Российской Федерации в упрощённом 
порядке могут как граждане ДНР, ЛНР, так 
и Украины. 

Они могут обратиться в пункты приёма 
заявлений о приобретении гражданства 
Российской Федерации, расположенные 
на территории Донецкой Народной Ре-
спублики, Луганской Народной Республи-
ки, Запорожской и Херсонской областей 
Украины. Вместе с заявлением о приёме в 
российское гражданство необходимо пред-
ставить паспорт гражданина Донецкой На-
родной Республики, Луганской Народной 
Республики или Украины. Для лиц без 

гражданства - документ, удостоверяющий 
личность и отсутствие гражданства, с от-
меткой о регистрации по месту жительства 
на этих территориях.

В отдельных случаях заявителям потре-
буется представить документы о заключе-
нии или расторжении брака, свидетель-
ствующие о перемене фамилии, имени 
или отчества, свидетельство о рождении 
ребёнка, включённого в заявление о приё-
ме в гражданство Российской Федерации.

Граждане Донецкой Народной Респу-
блики, Луганской Народной Республики 
или Украины, находящиеся на территории 
Российской Федерации, вправе обратить-
ся с заявлением о приёме в гражданство 
Российской Федерации в любой терри-
ториальный орган МВД России по месту 
фактического проживания (при отсутствии 
у них регистрации по месту жительства 

или месту пребывания на территории Рос-
сийской Федерации). Для этого необходим 
минимальный пакет документов - паспорт, 
документы, подтверждающие отсутствие 
заболеваний, которые представляют опас-
ность для окружающих, сертификат об 
отсутствии заболевания, вызываемого 
вирусом иммунодефицита человека (ВИЧ-
инфекции) и миграционная карта.

Если миграционной карты нет, для по-
лучения дубликата надо обратиться в под-
разделение по вопросам миграции терри-
ториального органа МВД России по месту 
фактического нахождения.

Все территориальные органы МВД Рос-
сии, а также филиалы ФГУП «Паспорт-
но-визовый сервис» МВД России готовы 
оказать помощь и содействие в подготовке 
документов для подачи заявления о приё-
ме в гражданство Российской Федерации.

 ► «11 июля 2022 года 
вступил в силу Указ 
Президента Российской 
Федерации № 440. 
Расскажите подробнее 
о нём, ведь тема 
получения российского 
гражданства волнует 
многих людей, которые 
приехали в наш город из 
Украины. 
 Валентина Петровна». 

Деньги на карте  
не декларируют 

 ■ На связи - специалисты

Что нужно знать при въезде в 
Россию?

Без декларирования разрешено вво-
зить валюту в сумме, не превышающей 
в эквиваленте 10 тыс. долларов США. 
Необходимо помнить, что денежные 
инструменты (ценные бумаги, векселя, 
банковские чеки) подлежат обязатель-
ному письменному декларированию вне 
зависимости от суммы. Ввоз наличных 
денег и дорожных чеков в сумме, превы-
шающей в эквиваленте 10 тыс. долларов 
США, также подлежит обязательному 
декларированию. Деньги на банковской 
карте декларировать не нужно.

Без уплаты таможенных платежей 
разрешено ввозить:

- табачные изделия в количестве 200 
сигарет или 50 сигарилл, или 250 грам-
мов табака либо указанных изделий в 
ассортименте общим весом не более 
250 граммов;

- алкогольные напитки и пиво не 
 более 3-х литров на одно физическое 
лицо;

- наземным и водным транспортом 
товары на сумму не более 1 тыс. евро 
общим весом не более 31 кг; при въезде 
воздушным транспортом товары на сум-

му не более 10 тыс. евро и общим весом 
не более 50 кг.

Важно отметить, что алкогольные и 
табачные изделия могут провозить толь-
ко граждане от 18 лет и старше.

Что нужно знать при выезде из 
России?

Без декларирования разрешено вы-
возить как валюту в сумме, не превыша-
ющей в эквиваленте 10 тыс. долларов 
США, так и любые суммы на банковской 
карте. Временно запрещено вывозить 
из РФ наличную иностранную валюту и 
денежные инструменты в иностранной 
валюте в сумме, превышающей эквива-
лент 10 тыс. долларов США.

Вещи для личного пользования раз-
решено вывозить без декларирования и 
уплаты таможенных платежей.

Что нужно обязательно деклари-
ровать при въезде и при выезде?

Обязательному декларированию под-
лежат культурные ценности, растения и 
животные на грани исчезновения, транс-
портные средства, государственные на-
грады, драгоценные металлы и камни, 
оружие и его составляющие элементы, 
лекарства с содержанием сильнодей-
ствующих и ядовитых веществ, медпре-
параты психотропного и наркотического 
характера.

Владелец таких товаров должен 
представить справки от соответствую-
щих органов о том, что груз перевозят 
законно.

Более подробная информация разме-
щена на официальном сайте Федераль-
ной таможенной службы.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ БЕЛГОРОДСКОЙ ТАМОЖНИ

 ► В пик летних отпусков 
пресс-секретарь 
Белгородской таможни 
Юлия Ровнова по 
просьбе наших читателей 
напоминает о порядке 
перемещения через 
границу денежных средств 
и товаров для личного 
пользования.
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Пора 
кабачков

 ■ Кулинарные секреты

 ► Сейчас трудно удивить 
кого-то рецептом 
из этого популярного 
овоща. Оладьи, 
запеканки, 
фаршированные 
кабачки - в арсенале 
каждой хозяйки. 
И хрустящие палочки, 
а также итальянская 
фриттата тоже придутся 
всем по вкусу.
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Не полил и избил 
В полицию обратилась женщина, со-

общившая, что её избивал и угрожал 
расправой брат. В ходе проверки участ-
ковые уполномоченные выяснили, что 
конфликт между родственниками про-
изошёл возле многоквартирного дома 
в посёлке Разумное. По предваритель-
ным данным, выходя из квартиры, жен-
щина встретила проживающего непо-
далёку ранее судимого брата. Мужчина 
хотел зайти к ней, чтобы набрать воды 
и полить огород, однако сестра попро-
сила дождаться её возвращения, пото-
му что торопилась на курсы по вожде-
нию. Возмутившись, подозреваемый 
вытолкнул её из подъезда, и несколько 
раз ударив по лицу, повалил на землю 
и стал душить, угрожая убить. Когда он 
ослабил хватку, женщина сумела вы-
рваться и убежать. Возбуждено уголов-
ное дело. 

Нет преград для молодых
Когда у мужчины пропал велосипед, 

он сообщил об этом в полицию. В ходе 
оперативно-розыскных мероприятий 
сотрудники правоохранительных орга-
нов вышли на след троих подозревае-
мых - двух парней и 18-летней девушки. 
В тот день они прогуливались по ули-
цам города в поисках наживы. Зайдя в 
один из подъездов, молодые люди уви-
дели велосипед, пристёгнутый замком. 
Но это их не остановило. Троица отпра-
вилась в ближайший магазин. Там они 
купили ножницы по металлу, с помо-
щью которых перерезали трос велозам-
ка. Похищенный велосипед подозрева-
емые сдали в ломбард, а вырученные 
6 тыс. рублей потратили на развлече-
ния, алкоголь и сигареты. А между тем 
сумма причинённого ущерба составила 
около 17 тыс. рублей. Теперь компания 
фигурирует в уголовном деле. 

Такой внимательный 
прохожий

В Белгороде полицейские раскрыли 
кражу из автомобиля борсетки с день-
гами. О пропаже сообщил хозяин транс-
портного средства. В сумочке были 
деньги - 17 тыс. рублей. Оперативники 
вычислили вора. Оказалось, на чужое 
имущество позарился ранее судимый 
за имущественные преступления муж-
чина.

Проходя рядом с иномаркой около 
5 часов утра, он обратил внимание на 
то, что водительская дверь приоткрыта. 
Воспользовавшись ситуацией, мужчи-
на похитил из транспортного средства 
борсетку с деньгами. Часть суммы зло-
умышленник успел потратить, а око-
ло 6 тыс. рублей полицейские изъяли. 
Возбуждено уголовное дело. Санкция 
по статье «Кража, совершённая с при-
чинением значительного ущерба граж-
данину» предусматривает до пяти лет 
лишения свободы. 

Помог по-родственному
В полицию обратились представи-

тели организации, занимающей бла-
гоустройством. Они сообщили, что из 
гаражного помещения, расположенного 
на охраняемой территории в посёлке 
Майском, пропало имущество стоимо-
стью около 40 тыс. рублей. 

Оперативно-розыскные меропри-
ятия дали результат: сотрудники по-
лиции установили личность подозре-
ваемого - им оказался ранее судимый 
молодой мужчина.

Выяснилось, что он согласился под-
менить родственника, работающего в 
этой организации охранником, так как 
тот себя плохо чувствовал. Восполь-
зовавшись ситуацией, подозреваемый 
взял ключ от гаража и похитил оттуда 
бензиновый генератор, болгарку и сва-
рочный аппарат, которые потом сдал в 
ломбард. По факту кражи возбуждено 
уголовное дело.

 ■ Криминальная хроника

Он проходил на территории региона 
с 4 по 13 июля. Управление по контролю 
за оборотом наркотиков УМВД России по 
Белгородской области сообщает, что за 
это время выявлено 101 преступление в 
сфере незаконного оборота наркотиков. 
Бо́льшая часть из них связана с незакон-
ным сбытом и хранением запрещённых 
веществ. Из незаконного оборота изъято 

около 3 кг наркотических средств и частей 
наркосодержащих растений.

Около 200 кустов наркосодержащих 
растений выявили росгвардейцы. В ходе 
двух этапов операции сотрудники вневе-
домственной охраны управления Росгвар-
дии по Белгородской области выявили 
десять очагов произрастания конопли и 
дикорастущего мака.

А с начала года сотрудники вневедом-
ственной охраны за правонарушения в 
сфере незаконного оборота наркотиков 
задержали более 60 граждан, возбуждено 
47 уголовных дел. Из незаконного оборота 
изъято около 600 г наркотических веществ.

Правоохранители призывают жителей 
региона сообщать о фактах распростра-
нения и употребления наркотиков, а также 
культивирования наркосодержащих рас-
тений и очагах их дикого произрастания в 
полицию по номеру: 02 или на телефон до-
верия: (4722) 35-20-33.

 ► В Белгороде 
подвели итоги работы 
по противодействию 
коррупции за шесть 
месяцев 2022 года, 
сообщает пресс-служба 
мэрии.

Эту тему обсудили на заседании ко-
миссии по координации работы по про-
тиводействию коррупции в органах мест-
ного самоуправления областного центра. 
Свои отчёты представителям региональ-
ных УФСБ, УМВД и ИФНС России, депу-
татам Белгородского городского Совета и 
администрации областного центра пред-
ставили департамент по развитию город-
ских территорий, управления образова-
ния и муниципального заказа.

Департамент по развитию городских 
территорий предоставляет жителям три 
муниципальные услуги. Информация 
о них размещена на официальном сайте 
администрации города. 103 муниципаль-
ных служащих департамента своевре-
менно отчитались о доходах за 2021 год. 
Руководитель департамента еженедель-
но ведёт личный приём, горожане могут 
обратиться в департамент по телефонам: 
(4722) 23-30-26; 23-30-35; 23-30-25.

Представители городского управления 
образования сообщили, что в период вы-
пускных экзаменов все выпускники 9-х 
и 11-х классов и их родители ознакоми-
лись под роспись со сроками, местами 
и порядком подачи заявлений на прохож-
дение государственной итоговой аттеста-
ции, расписанием выпускных экзаменов, 
порядком проверки экзаменационных 
работ, а также подачи и рассмотрения 
апелляций. Передачу экзаменационных 
материалов ответственными лицами про-

водили с составлением актов приёма-
передачи.

Для получения информации о возмож-
ных коррупционных проявлениях со сто-
роны работников сферы образования ор-
ганизовали постоянную горячую линию. 
Телефон горячей линии по вопросам про-
ведения государственной итоговой атте-
стации - (4722) 35-64-73, по фактам кор-
рупции в образовании - (4722) 33-43-90. 
Оба номера размещены на официальных 
сайтах управления образования админи-
страции города и муниципальных школ.

Для минимизации коррупционных 
рисков при проведении закупок у един-
ственного поставщика в администрации 
Белгорода действует постановление 
№170 «Об использовании электронно-
го ресурса, обеспечивающего автома-
тизацию процедур проведения закупок 
товаров, работ, услуг». Такие закупки 
проводят через систему «Электрон-
ный маркет». Это позволяет сделать 
 процедуры заключения договоров про-
зрачными и минимизировать возмож-
ность устанавливать цену по пред-
ложению только одного поставщика, 
сообщили представители управления 
муниципального заказа. За прошедшие 
полгода заказчики провели 3330 таких 
закупок. Также за этот период осуще-
ствили 572 конкурентные закупки.

Свести риски к минимуму  ■ Борьба с коррупцией

 ► В детских 
оздоровительных 
лагерях продолжаются 
встречи с инспекторами 
Экоохотнадзора.

Очередная встреча сотрудников 
управления Экоохотнадзора Белгород-
ской области с юными отдыхающими из 
детских оздоровительных лагерей име-
ни Ю.А. Гагарина и «Юность» не была 
похожа на обычный экологический урок. 
Вопросы, которые задавали ребята, ка-
сались важных тем: что такое отходы, 
как их сортировать и утилизировать, за-
чем нужно беречь воду, откуда берётся 
кислород и для чего сажать деревья, 
куда впадают реки и почему высыхают 
водоёмы.

Сотрудники управления Экоохотнад-
зора Белгородской области Дмитрий 
Флигинских и Юрий Мамонов рассказали 
о работе учреждения, которое ежедневно 
занимается защитой и охраной природы.

- Главная цель управления - пред-
упредить, обнаружить и пресечь любые 
нарушения законодательства в области 
охраны окружающей среды. И неважно, 
кто нарушитель. Каждый в ответе за при-
роду, а значит, должен нести наказание 
за причинённый ей вред, - подчеркнул 
Юрий Мамонов.

Инспекторы продемонстрировали тех-
нику, которой они ежедневно пользуются 
на работе. 

- Бороться с нарушителями нам помо-
гают система удалённой фото- и видео-
фиксации, скрытого видеонаблюдения, 
беспилотный летательный аппарат, ко-

торые позволяют дистанционно фиксиро-
вать факты правонарушений, в дневное и 
ночное время осуществлять мониторинг 
объектов животного мира, - рассказал 
Дмитрий Флигинских.

Живой интерес вызвали рация и бро-
нежилет, который можно было примерить 
и почувствовать себя в роли инспектора. 
Но чтобы стать настоящим защитником 
природы, нужны знания.

Инспекторы напомнили ребятам пра-
вила обращения с отходами и правила 
поведения в лесу:

- не стоит въезжать в лес на транспор-
те, это вредит растительности;

- нельзя разводить костры, выбрасы-

вать мусор, ведь лес - это дом для зверей 
и птиц;

- нельзя шуметь - такое поведение вы-
зывает беспокойство у лесных жителей;

- не трогайте гнёзда птиц, не уносите 
птенцов домой, они не смогут выжить в 
неволе;

- не разрушайте муравейники, ведь их 
обитатели - санитары леса, и своей рабо-
той приносят огромную пользу;

- правильное поведение в лесу - залог 
вашей безопасности.

Подобные встречи, посвящённые за-
щите и охране природы, будут проходить 
в детских оздоровительных лагерях реги-
она до начала учебного года.

Кто в ответе за природу?  ■ Воспитание

Зло вырывают с корнем  ■ Борьба с наркотиками

 ► Завершился очередной этап межведомственной 
комплексной оперативно-профилактической операции «Мак-
2022».

Ф
О

ТО
 У

П
Р

А
В

Л
Е

Н
И

Я
 Э

КО
О

Х
О

ТН
А

Д
ЗО

Р
А

 Б
Е

Л
ГО

Р
О

Д
С

КО
Й

 О
Б

Л
А

С
ТИ

 

Ф
О

ТО
 B

E
LA

D
M

.R
U



12 № 28 (1970) 
22 июля 2022 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru

Профессия

Самое большое дело 
следователя Дюбановой

156 эпизодов преступной деятельно-
сти, 157-й - контрабанда наркотических 
средств. 40 томов уголовного дела, 9 ты-
сяч листов обвинительного заключения… 
Десять месяцев расследования и сбора 
доказательной базы. Порядка двухсот 
разнообразных экспертиз. 

- Самое объёмное дело по сбыту 
сильнодействующих веществ. Граждане 
Белгорода договорились с гражданами 
Белоруссии о том, что им будут постав-
ляться крупные партии сильнодействую-
щих веществ, которые необходимы для 
лиц, профессионально занимающихся 
спортом у нас, на территории России. На 
территории Белоруссии до 2021 года не 
были запрещены данные вещества. В 
ходе обыска у этих граждан изъяли почти 
полную машину этих веществ. По России 
были изъяты посылки отправителям, ко-
торые они, конечно, не получили. Больше 
сотни отправлений были возвращены в 
Белгород, - рассказывает старший следо-
ватель отдела № 4 СУ УМВД России по 
городу Белгороду Марина Дюбанова.

Обвиняемым грозит больше 12 лет ли-
шения свободы.

Это обычные будни сотрудника след-
ствия. Очные ставки, осмотры, выстра-
ивание линии по сбору доказательств 
совершения преступления, иные след-
ственные действия. А если задержание 
происходит вечером, то график рабочего 
дня нередко превращается в ненорми-
рованный. Домой попадёшь в лучшем 
случае в час ночи. Ещё и дежурства по 
четыре-пять раз в месяц. 

- Работаем столько, сколько потребу-
ется, - скромно улыбается Марина Дюба-
нова.

Об этом ли она мечтала?

Полицейским надо родиться
В семье Марины не было полицей-

ских. А вот она с третьего класса мечтала 
стать тогда ещё милиционером. Стара-
тельно училась, занималась физической 
подготовкой. Ездила на соревнования 
по стрельбе из пистолета Макарова. Вот 
только стрелять её никто не учил. Види-
мо, с этим надо родиться. 

- Ты подумай, дочка, зачем тебе это, - 
говорила мама, которая никак не могла 
принять, что её маленькая, хрупкая де-
вочка окунётся в суровые полицейские 
будни. 

Отцу, напротив, решение Марины при-
шлось по душе. Когда настало время по-
ступать в вуз, сомнений не было - Марина 
пошла в Белгородский юридический ин-
ститут. Родители поддержали свою дочь 
без колебаний, увидев, как она рвётся к 
своей цели.

Марина Дюбанова без труда поступи-
ла на бюджетное отделение и с головой 
окунулась в курсантскую жизнь. Вот здесь 
16-летнюю девушку ждали и занятия, и 
наряды, потом снова учёба, уборка тер-
ритории, подъём в шесть утра. У обычных 
студентов, наверняка, другая жизнь…

- Но я бы ничего не изменила в своей 
жизни, если вернуть всё назад. В этом 
есть своя романтика. У нас был отличный 
взвод, - говорит Марина Дюбанова.

Когда настало время выпуска и рас-
пределения, отличная учёба и красный 
диплом принесли свои плоды - ей пре-
доставили возможность выбрать место 
службы. И она осталась в Белгороде.

Женщина-следователь 
и семейная жизнь

В институте Марина познакомилась 
с будущим мужем, который работает в 
областном управлении наркоконтроля. 
Вскоре после свадьбы в семье появи-
лась дочка. 

После декретного отпуска Марина 
Дюбанова вернулась на службу и в 2020 
году получила должность старшего сле-
дователя. Конечно, сегодня женщина-
следователь - это не редкость. Но как 
совмещать такую работу с семьёй, когда 
приходится надевать форму и отправ-
ляться на работу к девяти утра, а воз-
вращаться порой далеко за полночь? 
Очень выручают родители. Когда случа-
ются сложности на работе, мама Мари-
ны нередко восклицает: 

- Я же тебе говорила! 
Сердце женщины болит за дочь. А по-

том всё налаживается и она успокаива-
ется, увидев, что её ребенок счастлив.

В представлении обывателя женщи-
на-следователь - это серьёзная, посто-
янно о чём-то размышляющая дама. 
Она неразговорчива, почти не улыба-
ется. Почему-то именно так я всё время 
себе представляла представительниц 
прекрасного пола этой профессии. Уви-

дев Марину, я поняла, как ошибалась. 
Улыбчивая, подвижная, светлая. В ней 
сочетаются хрупкость, лёгкость и та са-
мая серьёзность.

- Женщины более кропотливы, тер-
пеливы и выносливы, как мне кажется, - 
смеётся она. - Мне только не достаёт 
стрессоустойчивости. 

- А с преступниками страшно разгова-
ривать? Вы ведь в изоляторах достаточ-
но часто бываете на допросах? - инте-
ресуюсь я.

- Нет. Но мне жаль их родителей. Для 
них это огромное горе. В этом случае 
стараюсь как-то поддержать родствен-
ников. Ведь нужно быть понимающим, 
сочувствующим человеком. 

…В детском саду, пока все лепят по-
делки из пластилина, шестилетняя По-
лина Дюбанова перебирает листочки. 
Она собирает документы. Ей предстоит 
ответственная работа, ведь следствие - 
это вам не шутки! Мама Марина, смотря 
на эту картину, улыбается: 

- Дочь сама всё решит. Человек дол-
жен сам выбирать свою судьбу.

Надежда САУШИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

День сотрудника органов следствия - это профессиональный праздник 
всех работников следственных подразделений Следственного комитета РФ, 
следственных подразделений МВД, ФСБ, ФСКН и других силовых ведомств. 
Праздник достаточно молодой - он был установлен Постановлением 
Правительства РФ № 741 от 27 августа 2013 года.
При выборе даты руководствовались историческими фактами: именно 25 июля 
1713 года именным указом Петра I был учреждён первый специализированный 
следственный орган России - следственная канцелярия. Она стала первым 
государственным органом в стране, подчинённым непосредственно главе 
государства и наделённым полномочиями по проведению предварительного 
следствия.
На протяжении дальнейшей истории было несколько крупных реформ органов 
следствия: свою изначальную независимость они потеряли и то и дело переходили 
из одного ведомства в другое. Точно так же было и в СССР. Следователи то 
относились к НКВД, то к милиции или прокуратуре. Собственно, с последним 
ведомством они остались надолго. Только в 2011 году Следственный комитет 
оформился в отдельную независимую структуру. При этом следователи никуда 
не делись из МВД и ФСБ. Просто сформировалось чёткое разделение, за 
расследование каких преступлений кто отвечает.

СПРАВКА «НБ» »

Следствие ведут только девушки...
 ► И только сейчас, 

в нашем материале. 
На самом деле 25 июля 
в России ежегодно 
отмечают День сотрудника 
органов следствия РФ. 
Праздник достаточно 
молодой. Как и героиня 
публикации - капитан 
юстиции, старший 
следователь отдела 
№ 4 СУ УМВД России 
по городу Белгороду 
Марина Дюбанова.
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Наши инициативы

Флаг над городом
Я побывала здесь вместе с активи-

стами ветеранских организаций 5 ав-
густа 2019-го. От панорамы нашего го-
рода, который был как ладони с этой 
высоты, захватывало дух. 

На это восхождение нас вдохнови-
ла фронтовая газета «Суворовский на-
тиск», которая 7 августа 1943 года писа-
ла: 

«Белгород, 6 августа. Вчера, в 7 ча-
сов утра, батальон капитана Ладыш-
кина подходил к меловым горам. Надо 
было обозначить своё продвижение. В 
разбитом домике нашли уцелевшую от 
немцев и от огня красную наволочку. 
И первый красный флаг был водружён 
над сверкавшей под утренним солнцем 
вершине Меловой горы, давшей имя го-
роду. Его видели все подразделения, ох-
ватывавшие в этот час город со всех 
сторон». 

Рано утром 76 лет спустя здесь со-
брались фронтовики, дети войны, пред-
ставители белгородских отделений 
ветеранов Вооружённых Сил, Союза 
советских офицеров, ветеранов боевых 
действий России, офицеров России и 
многих других общественных объеди-
нений города, депутаты, журналисты, а 
также потомки тех, кто брал ту высоту. 
Собрались, чтобы почтить память всех, 
кто освобождал наш город. Честь вновь 
поднять красный флаг на Меловой горе 
предоставили фронтовикам - Владисла-
ву Мефодьевичу Шаповалову и Михаилу 
Филипповичу Скреметову, которых, к со-
жалению, уже нет с нами. 

Церемония получилась и торжествен-
ной, и трогательной. Звучали воспоми-
нания, кадеты военно-патриотического 
клуба «Крылья Белогорья», Всероссий-
ского детско-юношеского военно-патри-
отического  общественного движения 
«Юнармия» и ветераны прошли парад-
ным строем, прогремел оружейный са-
лют. А потом под троекратное «Ура!» на 
крутом склоне горы развернули огром-
ное, десять на двадцать метров, полот-
нище Знамени Победы. Участники этой 

акции не сомневались, что прямо на их 
глазах рождается новая добрая тради-
ция нашего города. 

Слово сдержали. Несмотря на огра-
ничения, связанные с пандемией коро-
навируса, 5 августа ветераны поднима-
ются на Меловую гору, чтобы почтить 
память освободителей города.

Крест, осеняющий Белгород
Некоторое время назад обустройство 

этого места уже обсуждали в соцсетях, 
и многие горожане интересовались, как 
появился на Меловой горе поклонный 
крест. 

На той памятной встрече три года на-
зад я познакомилась с Геннадием Шма-
нёвым, участником международной экс-
педиции по местам памятных сражений 
ХХ века. Он поделился со мной интерес-
ной информацией: 

- В послевоенные годы было по-
ставлено немало обелисков, мемори-
альных комплексов, на плитах которых 
увековечены имена погибших бойцов. 
Но есть много тех солдат, которые по-
гибли здесь, на Белгородской земле, но 
не были идентифицированы, так как при 
них не нашли смертных медальонов. По-
клонный Крест-памятник - это как раз то 
место в Белгороде, куда можно прине-
сти цветы и помолиться о тех, чьих имён 
нет на мемориалах, но они погибли, ос-
вобождая наш город от фашистов.

В своё время скульптор Вячеслав 
Клыков приезжал в Белгород с замыслом 
заменить деревянный крест на Белой 
горе, который тогда стоял в основании 
Троицкого комплекса, на скульптурную 
композицию в виде Креста-Памятни-
ка, но ему не удалось это осуществить. 
Его замысел воплотил соратник и друг - 
скульптор Анатолий Шишков. 

Концепцию мемориала разрабатыва-
ли скульпторы Вячеслав Турченко вме-
сте с Виктором и Денисом Бусыгиными, 
отцом и сыном. В 2008 году пятнадцати-
метровый крест был установлен попечи-
тельским советом при поддержке вете-
ранов Великой Отечественной войны и 
Фонда Александра Невского. 

Геннадий Шманёв рассказал, что в 
основании креста есть капсула с землёй 

трёх ратных полей России - Куликового, 
Бородинского и Прохоровского. 

Но это не всё. Поскольку кровь наших 
солдат, освобождавших мир от фашист-
ской чумы двадцатого века, пролита во 
многих странах мира, привезённые по 
просьбе ветеранов горсточки земли с 
мест сражений в Европе в специально 
изготовленных смертных медальонах 
тоже покоятся под крестом. Более того, 
здесь есть капсула с землёй, привезён-
ной с русских кладбищ на полуострове 
Галлиполи в Турции. В 1920-1921 годах 
на Галлипольском полуострове был 
один из центров белой эмиграции. Так, 
по мнению Геннадия Шманёва, Крест-
Памятник приобрёл статус Креста По-
гибшим за Отечество в разные эпохи и 
разные войны. И на Белгородской земле 
встретились воины разных поколений и 
разных войн, наши деды и прадеды. 

Высота как символ 
освобождения

На днях в средствах массовой ин-
формации и социальных сетях прошла 
информация о том, что на Меловой горе 
может появиться смотровая площадка 
под названием «Высота комбата Ла-
дышкина». С такой инициативой обрати-
лись к мэру Белгорода Антону Иванову 
местные ветеранские организации. 

Валерий Родионов, возглавляющий 
региональное отделение общественной 
организации ветеранов Вооружённых 
Сил, рассказал, что глава администра-
ции Белгорода сразу же откликнулся на 
предложение подняться на гору и был 
поражён открывшимся видом на город. 
Идея обустроить смотровую площадку, 
разработать экскурсионный маршрут, 
чтобы молодёжь могла полюбоваться 
городом, почтить память павших за его 
освобождение и зажечь свечи в храме, 

ему понравилась. Обсудив все детали, 
он поручил запустить организационный 
процесс и привлечь к реализации проек-
та историков и краеведов.

Но они откликнулись даже без при-
глашения. В сети развернулась целая 
дискуссия по этому поводу. Суть её сво-
дится к тому, что за время разработки 
мелового карьера многое изменилось, и 
той самой высоты, на которой 5 августа 
1943 года бойцы капитана Ладышкина 
подняли красное знамя, уже нет, - она 
была в нескольких сотнях метров от того 
места. 

Известный белгородский краевед 
Юрий Коннов отмечает:

- Все дивизии своё продвижение 
отмечали красными флагами или 
флажками. В первую очередь чтобы 
не навредить друг другу, не открыть 
«дружественный» огонь. А символами 
 освобождения были флаги над админи-
стративными зданиями. Это горрайком 
партии и горрай исполком. Всё, конечно, 
было намешано, но центр города всё же 
освобождала 89-я Гвардейская стрелко-
вая дивизия, и основные флаги водру-
жали её воины. 

Валерий Родионов знает об этих фак-
тах, рассказывал о них мэру и согласен 
с тем, что нынешняя высота на Меловой 
горе не фактическое, а символическое 
место. И оно открывает неисчерпаемые 
возможности для патриотического вос-
питания молодёжи, в чём ветеранские 
организации готовы оказать посильную 
помощь.

Лично мне эта идея тоже нравится. И 
Юрий Коннов её поддерживает:

- Я - за смотровую площадку. Если 
всё красиво оформить, то будет ещё 
одно достопримечательное место горо-
да. Да и вид действительно красивый 
открывается.

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ВИКТОРА ИВАНЧИХИНА

Город на ладони

 „Поклонный Крест-памятник 
погибшим за Отечество 
был установлен в Городе 
воинской славы Белгороде 
в 2008 году. Кресты венчают 
купола церквей, стоят на могилах 
наших предков как символ 
вечности.

 ► Наверное, трудно найти 
в нашем городе другое 
такое символичное место. 
На высокой меловой горе 
на въезде в Белгород 
возвышается крест, 
устремлённый в небо. 
Здесь же установлена 
надпись и сердце 
как признание в любви 
Белому городу. 

5 августа 2019 года. Ветераны на Меловой горе.

Валерий Родионов пригласил мэра Белгорода Антона Иванова на Меловую гору и рас-
сказал об идее по обустройству смотровой площадки.
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 ► «Технолог-Спартак» 
вышел на второе место 
в чемпионате страны. 

Перед финальным туром белгородцы 
отстают от лидера на два очка. Третий тур 
чемпионата страны по пляжному гандбо-
лу прошёл в Ставрополе. Белгородский 
«Технолог-Спартак» перед этим туром 
шёл третьим, но сумел обыграть главных 
конкурентов и вышел на второе место. 

Матч с многократным чемпионом Рос-
сии - краснодарским «Екатеринодаром» - 
белгородцы уверенно выиграли со счётом 
2:0. Но в следующей игре белгородцы 
уступили сборной Карачаево-Черкесии.

Однако затем наши земляки собра-
лись и смогли обыграть лидера - ставро-
польский «Виктор». В активе «Технолога-
Спартака» и ещё две победы в туре - над 
сборной Краснодарского края и одноклуб-
никами из «Спартака-РИФа».

После третьего тура «Технолог-Спар-
так» отстаёт от лидирующего ставро-
польского «Виктора» всего на два очка. 
Финальный тур чемпионата пройдёт в 
Белгороде с 22 по 24 июля.

Догнать губкинских «ветеранов»  ■ Футбол

 ► 16 июля в Белгороде 
прошёл 8-й тур 
Первенства области 
по футболу среди 
ветеранских команд.

На футбольном поле открытого мане-
жа белгородский «Форвард» принимал 
гостей из Губкина («Ветеран»). Исход 
матча был важен для обеих команд: к 
началу игры губкинцы опережали хозя-
ев в турнирной таблице на три очка, по-
этому им важно было сохранить преиму-
щество, а белгородцам в свою очередь 
необходимо было догнать соперника, 
приблизившись к фаворитам.

С первых минут футболисты показа-
ли высокий темп игры и желание побе-
дить. Обе команды активно искали пути 
к воротам соперника. В первую полови-
ну тайма это лучше удавалось губкин-
цам. Они чаще били по воротам и соз-
давали больше опасных моментов, что 
заставило понервничать игроков «Фор-
варда». Ближе к концу тайма белгород-
цы выровняли игру и вскоре взяли пре-
имущество. На 22-й минуте счёт в матче 
открыл полузащитник «Форварда» Сер-
гей  Щёкин. Но и гости не заставили 
долго ждать ответа: на последней мину-
те первого тайма левый полузащитник 
«Ветерана» Денис Башкатов дальним 
ударом в правый угол сравнивает счёт. 
На перерыв команды ушли с ничейным 
результатом.

Вторая половина матча запомнилась 
несколькими спорными моментами, 
а потому выдалась более напряжён-
ной. Второй гол «Ветерана» отменили 

то ли из-за игры рукой, то ли офсайда. 
Ещё один казус произошёл, когда судья 
остановил атаку губкинцев из-за травмы 
их игрока, хотя та потенциально была 
голевой. Гости сразу увидели в этом 
элемент предвзятости, но к своим со-
перникам претензий не предъявляли. 

Не забывали и про спортивный этикет. 
Травмоопасных моментов было много, 
но игроки с уважением относились друг 
к другу.

На десятой минуте второго тайма в 
ворота «Ветерана» пришёлся тяжёлый 
дальний удар, после которого в штраф-

ной на добивании сыграл Сергей Щёкин, 
оформив тем самым дубль. Как ни пыта-
лись гости сравнять счёт, вратарь «Фор-
варда» не позволял им этого сделать. В 
конце игры последовал шквал ударов от 
губкинцев, ни один из которых не смог 
достичь цели. 2:1, и белгородцы под-
нимаются в турнирной таблице на 5-е 
место.

Все игроки - люди с футбольным про-
шлым. Вот что рассказали «Нашему 
Белгороду» авторы голов.

- Мне 40 лет, и я всю жизнь играю в 
футбол. К сожалению, выбиться в лиги 
повыше не получилось, но любовь к 
футболу от этого не уменьшилась. Я к 
тому же левша, поэтому мне сразу на-
шлось место в команде, - отмечает Де-
нис Башкатов.

- Все игроки так или иначе связаны с 
футболом. Многие играли на уровне об-
ласти, а сейчас продолжают выступать 
уже за ветеранов. Меня тоже ждали 
здесь: как только достиг 35 лет, сразу 
вызвался играть за «Форвард», вот вто-
рой сезон уже провожу, - рассказывает 
Сергей Щёкин.

В этот же день здесь же прошли мат-
чи юных футболистов 2012 - 2015 годов 
рождения. 

- Весь день у нас проходят мероприя-
тия. Первое - матч ветеранских команд, 
после - футбольное первенство среди 
детей разных возрастов. Всё это по-
священо открытию футбольного сезона 
Второй лиги, поэтому после игр дети 
ещё поедут на матч «Салюта», - объ-
яснил руководитель открытого манежа 
Сергей Матвеенко.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► Первый матч первого 
тура Группы 3 (2) Второй 
лиги сезона-2022/23 
прошёл в Белгороде. 

«Салют» принимал дебютанов про-
фессиональной лиги - футбольный клуб 
«Балашиха». Первый тайм проходил с 
преимуществом белгородцев, однако 
хозяева поля не реализовали несколь-
ко опасных моментов. Лишь однажды, 
на 35-й минуте после подачи с углового, 
гол забил защитник Денис Жилмостных. 
Этот гол стал 1000-м для нашей коман-
ды, забитым во Второй лиге чемпиона-
тов России.

Второй тайм проходил уже в более 
равной борьбе, отличиться могли обе ко-
манды, но счёт так и не изменился - 1:0 в 
пользу хозяев.

На послематчевой пресс-конференции 
главный тренер «Салюта» Виктор Наво-
ченко отметил, что его подопечные побе-
дили заслуженно: 

- Правда, надо было реализовывать в 
первом тайме свои моменты и спокойно 
доигрывать матч, а так получились «не-
рвы». Но это первая игра, она никогда не 
проходит легко и просто.

Следующий матч «Салют» проведёт 
также дома. 23 июля он примет саратов-
ский «Сокол».

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «САЛЮТ» 
«ВКОНТАКТЕ»

Для всех 
желающих

 ► На ледовой арене 
«Серебряный Донец» 
возобновились массовые 
катания. 

На коньках здесь можно кататься по 
субботам и воскресеньям с 18 до 19 часов.

В минувшую пятницу на прямой линии 
«10 вопросов губернатору» Юлия Прусако-
ва попросила Вячеслава Гладкова открыть 
массовые катания на ледовой арене на 
улице Корочанской. 

- Почему ледовая арена закрыта для 
людей? - посетовала белгородка.

Губернатор ответил, что на арене за-
нимаются секции, а массовые катания, со-
гласно докладу руководства учреждения, 
не пользовались популярностью.

- Считаю, администрация не пропаган-
дирует спорт, не говорит о том, что есть 
возможность покататься на арене. Дал 
распоряжение, и с завтрашнего дня мас-
совые катания возвратят в расписание по 
субботам и воскресеньям с 18 до 19 ча-
сов, - рассказал Вячеслав Гладков.

 ■ КонькиЗа плечами лидера  ■ Пляжный гандбол
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Начали с победы
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Обет. Амплитуда. Поле. Окалина. Скрип. Веко. 
Лифт. Шило. Камыш. Угон. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 27
от 15.07.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 25 ПО 31 ИЮЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Усилится потребность в общении. Вокруг вас окажется 
множество людей; вы будете в курсе всех новостей. Вы-
сока вероятность новых знакомств. Особенно хорошо бу-
дут складываться романтические отношения. Также это 
лучший момент для восстановления утраченных связей.
ТЕЛЕЦ 
На этой неделе Тельцы проявят деловые качества. Бу-
дет достаточно сил и для решения бытовых вопросов. 
Отношения со старшими родственниками наполнятся те-
плом и любовью. В этот период хорошо проводить время 
в уединении, чаще отдыхать, расслабляться или прини-
мать гостей.
БЛИЗНЕЦЫ 
Неделя подарит шанс восстановить старые связи. Воз-
можно, вы узнаете подробности интересной истории. 
Также Близнецы могут оказаться вовлечёнными в реше-
ние проблем других людей. Сохраняйте оптимизм и в лю-
бой ситуации верьте в счастливый случай.
РАК 
Звёзды советуют проводить больше времени наедине с 
собой. Комфортная обстановка поможет восстановить 
душевные и физические силы. Сейчас рекомендуется 
прислушиваться к своей интуиции. Не отказывайте в по-
мощи окружающим: в этот период особенно важно про-
явить доброжелательность.
ЛЕВ 
Львам на этой неделе необходимо оказаться в окруже-
нии единомышленников. Они помогут пройти через пере-
живания о жизненных приоритетах. Ваша тяга к знаниям 
будет способствовать успехам. Наступает прекрасное 
время для планирования перспективного будущего.
ДЕВА 
Девы на этой неделе будут уверенно продвигаться к 
своей цели. Настало время составления чётких планов 
и совершения конкретных шагов в этом направлении. 
Достичь задуманного помогут дипломатия и внимание к 
деталям. Также это благоприятный период для психоло-
гических практик.
ВЕСЫ 
Звёзды рекомендуют чаще прислушиваться к советам 
окружающих. Старайтесь быть терпимее и мягче, на-
стройтесь на открытый стиль поведения. В этом случае 
удастся построить интересное и взаимовыгодное сотруд-
ничество. Не исключены перспективные знакомства.
СКОРПИОН 
На этой неделе удастся избавиться от вредных привы-
чек. Главное - осознать тот вред, который они наносят. 
Период в целом благоприятен для движения в сторону 
здорового образа жизни. Решительность стоит проявить 
и на работе. Любые перемены приведут к улучшению ва-
шего положения.
СТРЕЛЕЦ 
Ожидается улучшение супружеских отношений. Не бой-
тесь сделать первый шаг и проявите терпение. Одинокие 
Стрельцы могут погрузиться в курортный роман. Период 
подходит как для посещения торжественных мероприя-
тий, так и для решения деловых вопросов.
КОЗЕРОГ 
Появится уникальный шанс значительно улучшить состо-
яние здоровья. Отличной идеей станет запланировать 
поездку в санаторий или записаться на курс массажа. 
Многие почувствуют внутреннюю гармонию после избав-
ления от ненужных вещей.
ВОДОЛЕЙ 
Водолеям на этой неделе не скрыться от любви. Особен-
но это почувствуют те, у кого недавно начались роман-
тические отношения. Это время сюрпризов и душевных 
разговоров. Общение с детьми также доставит вам не-
мало удовольствия. Желательно отправиться в семей-
ное путешествие.
РЫБЫ 
На этой неделе семья приобретёт особую значимость. 
Вам вряд ли захочется покидать дом. Немаловажным по-
ложительным фактором станет доброжелательный пси-
хологический климат в семье. Период располагает к пла-
нированию бюджета и занятию домашними хлопотами.

Календарь погоды на неделю с 22 по 28 июля
22.07

ПТ
23.07
СБ

24.07
ВС

25.07
ПН

26.07
ВТ

27.07
СР

28.07
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 735
днем   737

ночью 739
днем   741

ночью 741
днем   741

ночью 738
днем   738

ночью 737
днем   738

ночью 738
днем   739

ночью 740
днем   741

Температура 
воздуха, °C

ночью   13
днем     20

ночью   14
днем     25

ночью   16
днем     28

ночью   16
днем     26

ночью   16
днем     28

ночью   17
днем     30

ночью   19
днем     31

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра С С С З С-В В Ю

Скорость
ветра, м/с 5 5 3 1 2 1 1

cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Досуг

- Сумасшедший план… 
- Знаю. Так ты со мной? 
- Естественно. 

***
А вы уже пытались «раздвигать» пальцами 
мелкие тексты на этикетках?

***
Раньше я никак не мог понять, для кого 
утром в выходные показывают мультики. 
А теперь осознал: для родителей. Чтобы 
они могли поспать лишний час.

***

Диалог в магазине.
- Скажите, пожалуйста, у вас есть одно-
тонные пакеты? 
- Вы в своём уме? Нет и не было. Есть 
только на пять и десять килограммов.

***
Замечено, что если человек облизывает 
нож, значит, один из них - тупой.

***
Бабушка две недели играла с внуком в шко-
лу. К концу второй она поняла, что делает 
его домашние задания. 

***
Чем умнее человек, тем чаще он говорит 
«не знаю».

***
- Тебе сколько лет? 
- Вообще-то у женщин такое не спрашива-
ют. 
- А сколько ты весишь? 
- Мне 35.

***
От любви до ненависти - одно проигнориро-
ванное сообщение. 

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Сильный преодолеет преграду, мудрый - весь 
путь.

Китайская пословица
Богатство человека измеряется числом вещей, 
от которых ему легко отказаться.

Генри Торо
Лучшая реакция на вражескую критику - улыб-
нуться и забыть.

Владимир Владимирович Набоков
Глупости свойственно видеть чужие пороки, 
а о своих забывать.

Цицерон
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 400, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 330, крестец - 350, рёбра - 320, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 600, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
700, кролик - 420, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
700, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 280; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 480, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 40, 
свёкла - 70, лук репчатый - 55, мор-
ковь - 70, капуста - 35, капуста пе-

кинская - 70, капуста цветная - 110, 
огурцы - 70, помидоры - 80, перец -
85, шампиньоны - 160, яблоки - 80, ба-
наны - 150, лимоны - 150, апельсины -
150, виноград - 200, киви - 220, ман-
дарины - 190. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 30, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Культура

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

 ► В Белгороде прошло 
открытие выставки 
«Пётр I. К 350-летию 
со дня рождения». 
Мероприятие организовал 
Государственный музейно-
выставочный центр 
«РОСИЗО» при участии 
Государственного 
исторического музея.

Экспозицию подготовили в рамках 
крупного цикла проектов «Россия - нам 
есть, чем гордиться!». Идея посвящена 
уникальности и многогранности нашей 
страны. 

Кроме белгородцев, познакомиться 
с выставкой смогут и жители близлежа-
щих городов. Также там будут представ-
лены художественные экспозиции из 
собраний известных российских музеев. 
Они развернутся под открытым небом в 
центральных прогулочных зонах. 

Белгородский проект расположился в 
сквере рядом с Администрацией и Смо-
ленским собором.

- Чтобы как можно больше зрителей 
смогли приобщиться к родной культуре, 
музеи выходят из своих стен навстречу к 
горожанам, и посещение выставок дела-
ют бесплатным и круглосуточным, - про-
комментировал начальник управления 
общественных отношений администра-
ции города Кирилл Татьяничев.

Главным экспонатом события стала 
история жизни и деяний Петра. Банне-
ры рассказали о взрослении и достиже-
ниях будущего правителя, о его планах 
и завоеваниях, преобразованиях и ре-

формах. Красной нитью через повество-
вание прошла прогрессивная судьба 
России в период конца XVII- начала XVIII 
веков. Экскурс коснулся как побед, так и 
поражений Петра Алексеевича.

Для Белгорода это событие стало 
особенно значимым. Именно Пётр I стал 
первым российским императором, посе-
тившим наш город.

- В истории Белгорода была такая 
замечательная страница, когда в эпо-
ху русско-шведской войны император, 
проезжая через город, даровал сто ру-
блей на постройку Свято-Никольского 

храма, который сегодня расположен в 
женском монастыре. Поэтому неслу-
чайно, что сегодняшняя выставка про-
ходит именно здесь. Я считаю, что для 
подрастающего поколения вопросы 
духовно-нравственного и патриотиче-
ского воспитания очень важны. Каждый 
человек должен знать историю своей 
страны, гордиться её настоящим и ве-
рить в её будущее, - подытожил заме-
ститель  главы городской администрации 
по социальной политике и образованию 
 Сергей Андреев. 

Гости сквера проследили становле-

ние России при первом императоре на 
наглядных примерах. Для всесторон-
него погружения в эпоху фонд Истори-
ческого музея предоставил портреты 
членов семьи царя и его сподвижников, 
автографы и документы, памятники при-
кладного искусства.

Помимо этого, поразмышлять над 
заслугами Петра I помогли яркие ил-
люстрации, сопровождавшие рассказ. 
Оцифрованные образцы искусства, за-
рисовки сражений, изображения релик-
вий и орденов, бытовые образы - зрите-
ли смогли в полной мере прочувствовать 
масштабы непростых изменений того 
времени. Благодаря изобразительному 
сопровождению выставка продемон-
стрировала превращение России в свет-
ское государство с грамотно налажен-
ной системой институтов.

Одной из посетительниц меропри-
ятия стала 14-летняя Даша Андреева. 
Школьница является участником волон-
тёрского объединения «Свои». Девочка 
поделилась своими впечатлениями о 
выставке.

- В нашей волонтёрской организации 
я узнала, что есть возможность взгля-
нуть на интересный проект. Больше все-
го привлекло то, что выставку устроили к 
350-му Дню рождения Петра. Подобные 
задумки очень полезны, особенно для 
получения новых исторических знаний. 
Больше всего мне понравилось то, что 
здесь представлено много деталей и 
произведений изобразительного искус-
ства, - заключила Даша.

Ознакомиться с экспозицией белго-
родцы смогут до 18 августа. 

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

К большой дате Великого правителя  ■ Наследие

Популярные российские деятели куль-
туры и искусства, а также ведомствен-
ные творческие коллективы приехали из 
Москвы, чтобы поддержать боевой дух 
военнослужащих и сотрудников, прини-
мающих участие в специальной военной 
операции.

- У артистов своё оружие: их творче-
ство, яркий художественный образ, ис-
кренность и патриотизм. В концертную 
программу вошли и композиции патри-
отического содержания, и современные 
хиты на любой вкус. Основная наша за-
дача - дать военнослужащим и сотруд-
никам отдохнуть и восстановить мораль-
ные силы, - отметил начальник отдела 
культуры Главного военно-политического 

управления Росгвардии полковник Дми-
трий Бушуев.

Отметим, что гастроли творческо-
го коллектива продолжатся в пунктах 
временной дислокации подразделений 
ведомства, задействованных в специ-
альной военной операции. Вместе с арти-
стами в тур отправились представители 
общественной организации содействия 
правоохранительным органам, регулярно 
отправляющие гуманитарную помощь в 
зону СВО. Волонтеры уже доставили 10 
тонн гуманитарного груза, включающего 
предметы первой необходимости и лич-
ной гигиены.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ 
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Искренность и патриотизм  ■ Гастроли

 ► В Белгороде запустят 
танго-марафон для семей, 
воспитывающих детей 
с онкозаболеваниями. 

Новый для региона арт-терапев-
тический проект включит в себя ма-
стер-классы, концерт с участием 
танго-оркестра Grado de Pasión и про-
фессиональных тангеро и две милон-
ги - вечеринки аргентинского танго. 
Партнёром танго-марафона станет 

Белгородская государственная филар-
мония. Также проект получил финансо-
вую поддержку как победитель конкурса 
грантов из областного бюджета на реа-
лизацию социально значимых инициа-
тив в 2022 году. 

По плану в танго-марафоне по-
участвуют около 50 человек: родите-
ли детей с онкозаболеваниями, рабо-
тающие с ними медики и сотрудники 
общественной организации «Святое 
Белогорье против детского рака». 
С 25 июля по 21 августа для них прове-

дут четыре мастер-класса по аргентин-
скому танго. 

- Неформальные уроки от професси-
ональных танцоров позволят танго-ма-
рафонцам отвлечься от каждодневных 
забот и тягот, психологически разгру-
зиться в творческой атмосфере и осво-
ить азы одного из самых экспрессивных 
танцев мира, - уверены в белгородской 
филармонии.

25 августа в филармонии пройдёт 
концерт Dale Vida («Дайте ему жизнь») 
танго-оркестра Grado de Pasión с уча-

стием профессиональных тангеро Даны 
Сакимовой (Белгород) и Рауля Санта-
на (Чили) и Магдалены и Владимира Та-
расовых (Москва). 

27 и 28 августа марафонцев пригла-
сят на милонги - вечеринки аргентинско-
го танго, где каждый желающий сможет 
потанцевать с любым из участников под 
зажигательные латиноамериканские ме-
лодии.

Организаторы также планируют орга-
низовать телемост с Русским домом (Бу-
энос-Айрес, Аргентина).

 ► Столичные артисты начали гастрольный тур для 
росгвардейцев - участников спецоперации. Концерт в рамках 
ведомственного проекта «Zа правду до Победы!» состоялся 
в Доме офицеров Белгорода. Об этом сообщили в пресс-
службе Управления Росгвардии по Белгородской области.

Добрый мир танца  ■ Милосердие


